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* Ni pensión por viudez, ni por orfandad y eso 
es injusto, para los trabajadores y sus familias 

además  es un derecho.

¡DOBLE FESTEJO ESTE DOMINGO!

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

En el país y por supuesto en 
Nayarit, el próximo domingo 3 de 
Mayo celebraremos un doble festejo 
el primero con motivo del día la Santa 
Cruz. En que tradicionalmente los 
trabajadores de la obra, llámense 
albañi les y empleados de la 
construcción, acostumbran poner 
una cruz en sus construcciones, y 
sus patrones les organizan una fiesta 
con ese motivo.

El segundo de los eventos tiene 
relación con los albañiles de las letras, 
trátese de reporteros, columnistas, 
articulistas, cronistas y periodistas 
de diferente género, quienes el día 
3 estarán de manteles largos con su 
fiesta, misma que organiza desde 
hace tiempo el gobierno en turno.

Para ese efecto, se tiene contemplado 
una serie de eventos, se comienza 
con un desayuno donde degustaran 
el pan y la sal la clase política con los 
trabajadores de cuchara grande en 
los medios de información, luego le 
sigue una rifa de regalos, la entrega 
de premios a los participantes con 
trabajos referidos con su respectivos 
escritos y una conferencia ofrecida 
por un importante periodista.

Como es costumbre, el evento 
es organizado por la oficina de 
comunicación del Estado, que 
representa el licenciado Rafael Vargas 
Pasaye, que desde su llegada al puesto 
hace poco, ha buscado estrechar lazos 
con la perrada como se le conoce a los 
reporteros, columnistas articulistas y 
uno que otro chicharronero o tamalero 
colado en ese noble gremio, en que 
tienen cabida otros profesionistas en 
desgracia o fracaso en sus carreras, 

pero hay los que comenzaron en la 
talacha de escribir y se convirtieron 
con el tiempo en maestros, abogados, 
contadores, doctores, arquitectos y 
hasta diputados, síndicos o regidores.

Se percibe, según la raza, la fiesta 
del tres de mayo que hasta hace dos 
años se realizaba el 7 de junio, le 
saldrá bien al buenazo de Pasaye, 
al que como cualquier titular de ese 
tipo de oficinas gubernamentales 
tiene que poner su mejor esfuerzo y 
tratar de torear a todos, aunque en 
ocasiones se tenga que echar mano 
de una mentira piadosa, o aguantar 
en su defecto broncas ajenas todo 
por tratar de salir adelante y entregar 
cuentas lo más alegre posible.

En torno al festejo, en estos 
momentos algunos compañeros, 
ya sienten tener el reconocimiento 
económico y pergamino en la mano, 
por considerar que su trabajo es el 
mejor, otros todavía creen en los 
reyes vagos y confían en la suerte, 
en los jurados y el veredicto final, en 
tanto los más permanecen al margen 
y se conforman con la plancha, la 
vajilla o el tostador de lonches, pero 
bueno, en tiempo de crisis cualquier 
beneficio es bueno, o como dicen en 
el rancho, el colero debe ser sufrido.

Lo importante es que al menos 
una vez al año se acuerden de la 
perrada, y los políticos y diputados 
o candidatos a legisladores que 
estén presentes, nos comenten cómo  
andan sus trabajos o campañas, 
debido que poco se sabe de ellos, 
tal vez sus encargados de prensa 
no quieren nada con la perrada a 
quienes califican de pedigüeños o 
muertos de hambre.

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic, Nayarit.- “Con fecha del 27 de 
marzo y de acuerdo a la modificación de 
cómo se hace  la negociación salarial de 
la Sección 49 del SNTE, hoy la tenemos 
contemplada, a través de la dirección 
nacional, es decir es una negociación 
única y ese día estuvimos trabajando en 
la cuadragésima sesión extraordinaria 
del consejo, en el cual se entregaron las 
peticiones de este pliego a la SEP, por lo 
que una vez que estén los avances de las 
mesas de trabajo instaladas, estaremos 
revisando las propuestas que se tengan”. 
Dijo el dirigente de la Sección 49 del SNTE, 
Ignacio Langarica Avalos. 

“Y también a través de otro consejo 
nacional, es como todos los que asistimos 
validamos este trabajo, esta actividad ya 
se desarrolló desde el año pasado, por lo 
que cada sección del país dentro de ellas  
la nuestra la 49, hicimos llegar –nosotros- 
nuestras demandas sobre todo con respecto 
a lo genérico, a lo federal que no tenemos y 
son las que se insertan en ese documento y 
del cual nosotros estamos preparados para 
recibir que tanto podemos lograr en este 
nuevo esquema, lo que más nos interesa 
son las prestaciones que no tenemos, 
desafortunadamente en una sección como la 
nuestra a 60 años, no tiene un programa de 
vivienda y esto deveras que es complicado 
para todos y cada uno de los agremiados. 
Es muy difícil y porque no decirlo injusto 
porque es un derecho y es algo que 
estamos planteando –nosotros- tampoco 
tenemos dentro de la seguridad social, 
la pensión por viudez, por orfandad, que 

obviamente debe de contemplarse, porque 
lastimosamente, nos encontramos que 
cuando desgraciadamente  fallece alguien 
y no tenemos nosotros este esquema, pues 
depende nada más de cobrar su seguro y 
más si es una dama una mujer que no trabaja 
entonces se les complica mucho más a la 
familia- Cuestionado acerca de que si con 
la negociación única en todo el país, hay la 
esperanza de que sus demandas tengan 
una respuesta positiva, Langarica Ávalos, 
respondió.- si, anteriormente se hacía en 
dos momentos era una sola negociación, 
nada más que en dos partes, lo federal 
que era el sueldo base, prestaciones de 
carrera magisterial, del CPC, que es la 
compensación profesional compactible, 
para –nosotros- la rezonificación, eso se 
contemplaba ahí y prestaciones ya en 
específico lo hacíamos a través del estado 
y hoy esas prestaciones locales queremos 
empatarlas con las nacionales, para que 
de veras también nos consideren dentro 
de esta situación”. Finalizó.

*En sus 60 años de existencia 

La Sección 49 del SNTE 
no tiene un programa de 
vivienda: Ignacio Langarica  
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Documento: sancionará ISSSTE 
deficiente atención a abogada en Tepic

*Y funcionarios levantados, es la clásica rumorología 
electoral, no hay ninguna denuncia y los resultados de las 

investigaciones son negativos.

*Los falsos rumores del robo de niños.

* El Instituto acepta reembolsar una parte de los gastos por el caso Nelly Fabiola Guardado 
Robles. 

* Personal del ISSSTE concluyó en 2013 que la profesionista no era candidata a trasplante de 
riñón, pero dos meses después se realizó la operación en hospital particular. 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic, Nayarit.- “Son totalmente 
falsos, los rumores y los comentarios 
que han circulado en las redes sociales 
principalmente, sobre  los supuestos  
niños robados y de los funcionarios 
levantados, es rumorología clásica 
electoral: “no hay tal, no hay denuncia 
para empezar, de cualquier forma de 

inmediato se atienden, las llamadas, 
denuncias y todo lo que se pueda 
relacionar con un ilícito, tal  es el 
caso del Kínder de la colonia Miguel 
Hidalgo, en donde se suscitó un 
supuesto intento de llevarse a un 
menor, ante lo cual  se  envió  al 
personal, a atender la llamada  y se 
confirmó que ni siquiera hubo contacto, 
ni siquiera nada que pudiese sugerir 

una situación de esa índole”. Así lo 
enfatizó el Fiscal General de Justicia 
Edgar Veytia. 

“Nadie puede hacer afirmaciones 
como eso de que me levantaron y me 
dijeron  y que luego salga un diputado 
y diga que no es cierto, o sea es 
así porque así es la efervescencia 
política, sin embargo en temas de 

Por Oscar Verdín Camacho 

El Instituto de Seguridad y Servicios Sociales 
de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) 
documentó que existieron deficiencias en la 
atención médica ofrecida en Tepic a la abogada 
Nelly Fabiola Guardado Robles, por lo que aceptó 
reembolsar una parte de los gastos puesto que la 
profesionista fue operada en un hospital particular 
en Guadalajara, Jalisco, donde se le trasplantó 
un riñón, mientras que aquí se consideró nula 
esa posibilidad y prácticamente se le consideró 
desahuciada. 

En diciembre del 2012, Nelly Fabiola, una agente 
del Ministerio Público de la Fiscalía General del 
Estado (FGE), reveló a personal médico del ISSSTE 
que contaba con un posible donador de riñón, y 
lo que para ella era evidentemente una urgencia 
debido a las complicaciones por la insuficiencia 
renal padecida, no lo fue para quienes daban 
seguimiento a su caso en el citado Instituto de 
Seguridad y Servicios Sociales, en Tepic.

Nelly solicitaba citas en más corto tiempo para 
cumplir con el protocolo, pero fue hasta el 24 
de julio del 2013 cuando, luego de cumplir con 
diversos estudios –algunos efectuados de manera 
particular, incluso con personal que labora en el 
propio ISSSTE-, se le indicó, según detalla en 
su respectiva queja: 

“Que lo sentía pero que tenía un problema 
cardiaco que me impedía poder ir a quirófano, por 
lo que –el médico- asentó lo siguiente: ‘PACIENTE 
NO CANDIDATA A TRASPLANTE RENAL POR 
HABER DAÑO MIOCARDIO SEVERO’”.

Agotada física y emocionalmente, la abogada 
y su familia buscaron una segunda opción en un 
hospital de Guadalajara, donde fue modificado el 
tratamiento que recibía y no sólo se le consideró 
candidata al trasplante, sino que el mismo se 
efectuó el 23 de septiembre de ese año.

RESOLUCIÓN DEL COMITÉ 
El caso de Nelly Fabiola fue estudiado por 

el Comité de Quejas Médicas del ISSSTE en 
oficinas centrales de la ciudad de México, con 
el expediente CQM/20/13. La conclusión es que, 

En temas de seguridad no se 
debe especular: Edgar Veytia

seguridad, no se debe 
especular y mucho menos 
crear descontrol entre 
los ciudadanos, aseveró  
que las autoridades del 
gobierno del estado, bajo 
ninguna circunstancia 
tendrán algún tipo de 
tregua con violadores, 
s e c u e s t r a d o r e s  y 
extorsionadores y menos 
con quienes atentan 
contra la integridad moral 
y física de un menor de 
edad: “créeme que si 
hay un incidente y lo 
hemos demostrado, ni con 
delincuencia organizada, 
ni con secuestradores, 
ni violadores tenemos 
tregua, ni descanso”. 
Agregó.

Remarcó: “al contrario día a día 
hacemos nuestro trabajo y mucho 
menos vamos a tolerar a un individuo 
que quiera dañar a un infante de 

Nayarit, ni a ningún ciudadano, 
estaremos atentos en todo el estado, 
para que la seguridad de los nayaritas, 
no se vea interrumpida, no bajaremos 
la guardia”.

efectivamente, hubo deficiencias en la atención 
brindada.

“En consecuencia del análisis médico-
jurídico realizado a las constancias que obran 
en el expediente, así como también valorada la 
pretensión del escrito de queja, se desprende 
que el expediente clínico no cumple con la Norma 
Oficial Mexicana 007, ya que no se cuenta con 
la hoja de registro ante el Centro Nacional de 
Transplantes para ser candidata a recibir un 
órgano de donador cadavérico”, explica el fallo.

Sigue diciendo:
“La paciente joven es portadora de insuficiencia 

renal crónica, cuya causa no fue especificada (no 
se cuenta con biopsia renal), fue sometida a diálisis 
peritoneal, con falla dialítica, las notas médicas 
de nefrología son insuficientes para describir su 
estado clínico, mencionan únicamente aparente 
buen estado general y contaba en el año 2012 
con donador vivo no relacionado rechazada por 
falta del servicio en el Hospital Regional ‘Dr. 
Valentín Gómez Farías’, sin continuar con el 
trámite que corresponde a la Unidad Médica, 
para su envío al Centro Médico Nacional ‘20 de 
Noviembre’ o a otra Unidad Médica con Unidad 
de Transplante del Instituto”.

El documento anota más fallas:
“No hay evidencia del motivo de la solicitud 

de valoración cardiológica, misma que se lleva 
a cabo en medio privado al referir la promovente 
que se otorga dos meses después de haber sido 

solicitada, con el mismo médico que la atendía 
en el Instituto”…

ERA URGENTE 
El propio ISSSTE da cuenta de que se trataba 

de un caso de pronta atención, máxime que 
existía el donador vivo:

“Los pacientes jóvenes y productivos deben 
recibir una atención de calidad para mejorar 
precisamente la calidad de vida y la función. La 
promovente y paciente contaba con probable 
donador, se debió llevar a cabo lo antes posible 
el cumplimiento del protocolo, existiendo una 
dilación en el mismo, al solicitar de manera aislada 
estudios que pudieron pedirse al mismo tiempo…

“… cuando se considera la posibilidad de 
subdiálisis, comentado por médico nefrólogo, 
debió cambiar a la modalidad de hemodiálisis, 
puesto que se trata de potencial receptor de un 
órgano, ya sea de origen cadavérico o de donador 
vivo relacionado”…

Y finaliza el estudio:
“Por lo que se puede concluir que existe 

diferimiento en el cumplimiento del protocolo 
de transplante, se encuentra deficiencia en 
la realización de notas médicas y en indicar 
hemodiálisis al considerar una falla en la diálisis 
peritoneal que no necesariamente es secundaria 
a procesos infecciosos (peritonitis), por lo que se 
resuelve como procedente al existir deficiencia 
administrativa, por dilación en la atención médica en 

el Hospital General ‘Dr. Aquiles Calles Ramírez’”…

HABRÁ SANCIONES 
El ISSSTE ha aceptado que reembolsará 

una parte de los gastos médicos particulares 
efectuados por el caso Nelly Fabiola, quien ya 
interpuso un recurso de inconformidad ante el 
propio Instituto.

De acuerdo con el fallo, también se dará vista 
al Órgano Interno de Control del ISSSTE “para que 
determine las responsabilidades administrativas 
a que haya lugar”.

En la última semana de mayo del 2014, Relatos 
Nayarit presentó una narración sobre Nelly Fabiola. 
Si recordó que tras la citada operación fue como 
despertar de “un mal sueño”, insiste que es como 
sentirse bendecida para seguir adelante.

Y así continúa.
Pero también busca recuperar lo que su familia 

gastó en lo particular, por lo que el propio ISSSTE 
acepta y documenta las deficiencias. 

Si hace cerca de dos años prácticamente 
se le dijo que no había más remedio a su 
padecimiento, hoy Nelly Fabiola se muestra 
animada, cumpliendo con tareas de solución de 
conflictos en una agencia ministerial, a propósito 
del nuevo sistema de justicia penal.

(NO se autoriza la transcripción o copia de 
esta nota a otros medios de comunicación. 
NO al robo de notas) 
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Consignan ante juez a presunto 
homicida de contador de Villa Hidalgo
•	 Ulises	Isaac	Bazan	Martínez,	visitó	al	contador	Odul	Barrio	

García; en la empresa Productos Agrícolas Milenio (donde vivía 
temporalmente), ubicadas en el centro del poblado de Villa Hidalgo; 

esperando a que este se durmiera para darle muerte. 

Era su pareja sentimental…

Después de que se publicara la 
reforma a la Constitución Política 
de los Estados Unidos Mexicanos 
en materia de transparencia, donde 
se dejó claro que los Institutos de 
Transparencia Estatales,  deberán 
integrarse de forma colegiada y no 
con una sola cabeza al mando, en 
Nayarit,  el Congreso del Estado con 
la aprobación de los ayuntamientos 
de la entidad, reformó la Constitución 
Política local para establecer que en 
Nayarit serán tres los responsables 
en la toma de decisiones, uno el 
actual Presidente Jesús Velázquez 
y dos nuevos comisionados que se 
sumarán a la tarea. 

El presidente del ITAI explica 

el procedimiento que se sigue 
actualmente.

 “Se publicó la convocatoria 
para ocupar alguno de los dos 
cargos de comisionado del Instituto 
de Transparencia y Acceso a la 
Información Pública del Estado de 
Nayarit, su periodo de ejercicio será 
por siete años sin posibilidad de 
ratificación y hay distintos puntos 
a considerar, por ejemplo, pueden 
participar todas las personas que 
sean mexicanos de por lo me nos 
treinta años de edad,  que cuenten 
con estudios de licenciatura y su 
titulo, no haber sido inhabilitado 
para ejercer cargos públicos, debe 

acompañar el original de constancia 
de no inhabilitación emitida por el 
Órgano de Fiscalización Superior del 
Estado, estos son solo algunos de 
los puntos. Las personas interesadas 
deberán consultar la página web del 
Congreso del Estado y ahí encontrarán 
la convocatoria”.

Las decisiones en el ITAI Nayarit 
ahora serán producto de un análisis 
entre tres personas, Nayarit era uno 
de los dos últimos estados que no 
habían podido actualizarse en este 
sentido, explicó Jesús Velázquez.

“Esta es una tendencia nacional 
que viene de tiempo atrás, solamente 
el estado de Querétaro y Nayarit 

tenían órganos 
garantes que 
tenían solo una 
personas a la 
cabeza, el resto 
contaban, con 
tres o c inco 
c o l e g i a d o s , 
d e p e n d i e n d o 
del tamaño de 
la entidad. Esta 
reforma viene 
a modernizar 
l os  t raba jos 
y  a c c i o n e s 
enfocados a garantizar la Transparencia 
y Acceso a la Información en Nayarit”.

Los interesados en ocupar uno de los 

dos cargos vacantes como colegiados 
del ITAI Nayarit deben ingresar a la 
página web del Congreso del Estado 
y descargar la convocatoria.

Por Edmundo Virgen

Aunque el municipio del Nayar 
quisiera aportar el impuesto del  12 
por ciento a la Universidad Autónoma 
de Nayarit (UAN) como lo hace el 
resto de los ayuntamientos de la 
entidad, lo cierto es que no podemos 
aportarlo simplemente por que en 
este municipio no hay captación 
de impuestos como sucede con 
los demás ayuntamientos de la 
entidad, así lo aseguró el presidente 
municipal del Nayar, Octavio López 
de la Cruz.

En este municipio, dijo el edil, 
no se cobran impuestos, el grueso 
de la población no cuenta con 
vehículos automotores, solo unos 
cuantos los tienen y se cuentan 
con los dedos de las manos, no se 
cobra el servicio de agua potable, 
no existe el impuesto predial, la 
urbanización no existe como se 
puede apreciar en otras cabeceras 

municipales.
En el Nayar los pobladores 

caminan grandes distancias para 
llegar a una comunidad, aquí el 
servicio de transporte de taxis no 
existe, mucho menos el transporte 
urbano y de plano la actividad 
comercial es inexistente, lo que 
significa que en estas condiciones 
no puede existir captación de 
impuestos, expresó.

Octavio López de la Cruz añadió, 
que los ingresos del ayuntamiento 
que preside tienen su origen en el 
presupuesto que anualmente les 
entrega el gobierno del estado, así 
como por los  apoyos que reciben 
de la federación, como lo son los 
programas de beneficio social que 
favorecen a toda la población del 
municipio.

Definitivamente manifestó, los 
programas federales, junto con 
el respaldo del gobierno estatal, 

es lo que permite que 
el ayuntamiento del 
Nayar trabaje durante 
los doce meses del 
año en beneficio de 
la  comunidad,  ya 
que existen muchas 
necesidades, pero con 
el respaldo del gobierno 
del estado y con el de 
la federación es como 
pueden salir adelante, 
reconoció el presidente 
municipal del Nayar.

Es detenido y trasladado 
al penal estatal “Venustiano 
Carranza”, Ulises Isaac 
Bazan Martínez, por su 
probable responsabilidad 
penal en la comisión 
del delito de Homicidio 
Calificado, en agravio de 
Odul Barrio García. 

Bazan Martínez de 23 
años de edad, originario 
de La Barca, Jalisco y 
vecino de Guadalajara, 
Jalisco; el pasado 25 de 
abril de 2015, dio muerte 
al contador Odul Barrios 
García de 30 años de 
edad, originario del poblado 
Las Haciendas, municipio de 
Santiago Ixcuintla y vecino 
temporal de Villa Hidalgo.

E l  hoy  occ iso ,  fue 
encontrado al interior del 
domicilio ubicado en la calle 
Niños Héroes 63, en la colonia 
Centro del poblado de Villa 
Hidalgo, municipio de Santiago 

Ixcuintla;  por uno de sus 
compañeros de trabajo (de la 
empresa Productos Agrícolas 
Milenio); quien dio aviso a las 
autoridades tras encontrarlo 
tirado en el piso junto a su 
cama y bañado en sangre. 

S o b r e  l o s  h e c h o s , 
trascendió que el detenido 
habría viajado desde la 

ciudad de Guadalajara a 
visitar a Belkis Barrios 
con quien sostenía una 
relación sentimental, pues 
meses atrás habían sido 
compañeros de trabajo. 
Ulises Bazan, esperó 
paciente a que su víctima 
se quedara dormido, para 
luego tomar un martillo y 
golpearlo en la cabeza, nuca 
y parte del cuello del lado 
derecho; dándole muerte. 

Posteriormente, el hoy 
detenido robó al contador 
una cantidad superior a 
los $100 mil pesos (dinero 
de la empresa) para luego 

darse a la fuga con rumbo al 
Estado de Jalisco. Siendo 
detenido por elementos de 
la Policía Nayarit y puesto 
a disposición del agente del 
Ministerio Público quien hoy 
lo consignó ante un Juez por 
su probable responsabilidad 
penal en la comisión del delito 
de Homicidio Calificado. 

El Nayar no paga impuestos a la 
UAN por que no hay una 

captación tributaria: Octavio López

Las decisiones en el ITAI se tomarán entre tres personas
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COPARMEX presenta resultados del 
índice de desarrollo democrático
Durante el desayuno mensual de 

socias y socios de Centro Empresarial 
de Nayarit (COPARMEX), su presidente, 
José de Jesús Hernández Preciado, 
expuso los resultados del Índice de 
Desarrollo Democrático (IDD) 2014 
que presenta este año Coparmex, 
PoliLat, Konrad Adenauer y el Instituto 
Nacional Electoral (INE). 

Ante la presencia de José Trinidad 
Espinoza Vargas, Secretario General 
de Gobierno, el líder empresarial 
mencionó que esta iniciativa cumple 
cuatro años, consolidándose como 
una valiosa herramienta de análisis 
para investigadores, académicos y 
el público en general, al brindar un 
comparativo del nivel de democracia 
que prevalece en las entidades de la 
República Mexicana, así como los 
cambios en su tendencia.

"En este estudio, los gobiernos 
estatales pueden encontrar información 
valiosa, ya que pueden utilizar las 
mediciones del IDD para revisar sus 
políticas públicas, para tener en sus 
manos herramientas que sepan traducir 
los valores democráticos en verdaderas 
oportunidades económicas y de 
desarrollo social para sus habitantes", 
asentó Hernández Preciado. Agregó 
que Nayarit mejoró su puntuación 
con respecto al año anterior, lo cual 
le permite volver a integrar el grupo 
de entidades con alto desarrollo 

democrático, donde se había situado 
en el 2011 y 2012 y además, mejora 
su ubicación en el ranking general de 
seis lugares con respecto al 2013, 
obteniendo el tercer lugar. 

Asimismo, mencionó que en el 
ranking Democracia de los Ciudadanos 
2014, Nayarit se ubica en el lugar 
número 4; en Intensidad del desarrollo 
– Democracia de los Ciudadanos, 
presenta un alto desarrollo; en 
Democracia de las Instituciones, el 
lugar número 6, con un desarrollo 
medio; en desarrollo social y humano, 
el lugar número 10; en desarrollo 
económico, el lugar número 7, con un 
desarrollo medio y en tipo de desarrollo 
democrático, el lugar número 3, con 
un alto desarrollo.

En la  misma reun ión,  e l 
presidente de Coparmex Nayarit 
presentó el Programa institucional 
de participación cívica y promoción 
del voto razonado, basado en tres 
premisas fundamentales: participo, 
voto, exijo, el cual presenta seis 
acciones de participación como son, 
una agenda ciudadana, transparencia 
de candidatos, promoción del voto, 
observación electoral, foros con 
candidatos y proyectos con otros 
organismos. Estableció que son un 
organismo apartidista e independiente. 
autónomos e imparciales, y que los 
temas vertebrales serán desarrollo, 

inversión, empleo, seguridad y certeza 
jurídica, como planteamientos a todas 
y todos los candidatos.

En su intervención, Espinoza 
Vargas, reconoció ampliamente al 
sector empresarial, como quien realiza 
una actividad diaria que enfrenta la 
economía de las empresas, quien 
tienen el pulso de lo que hay y lo que 
falta en el Estado. Propuso que una 
vez terminada la veda electoral, se 
reúnan con el Gobernador Roberto 
Sandoval, a fin de identificar temas 
que pudieran darse seguimiento y 
en lo que resta del sexenio poder 
involucrarlos en el trabajo de gobierno, 
ya que dijo, "hay temas que generan 
desinformación que complican las 
relaciones porque se politizan y el 
antídoto es la comunicación", asentó.

Propuso además, una reunión con 
la Secretaría de Finanzas para que 
conozcan el tema del financiamiento 
y las prospectivas de cierre, ya que 
se liga con el informe del IDD. Indicó 
que es necesario vincular temas de 
los empresarios con el gabinete legal 
y ampliado para su tratamiento, ya 
que el gobierno es el vehículo para 
el avance de dichos temas.

Destacó que en el aspecto de los 
empresarios en la vida pública, en el 
sector empresarial existen perfiles que 

pueden ser útiles para la participación 
política y que pudieran participar de 
manera más activa. Habló sobre las 
dos convocatorias publicadas, la del 
ITAI para ser consejeros y el tema de 
los magistrados en el Poder Judicial, 
que es una posibilidad de acceso.

Con respecto a la transparencia, 
resaltó la importancia de abrir más 
el padrón de proveedores, como una 
instrucción del gobernador. Finalmente, 
reconoció al presidente y consejo 
directivo de Coparmex, el esfuerzo 
que hacen como empresarios y dijo, 
"seguiremos trabajando en el tema 
de seguridad, ni un paso atrás, ayer 
el gobernador giró instrucciones 
para fortalecer la seguridad, en las 

fronteras de los estados de Jalisco, 
Durango y Sinaloa", 

Como invitado en este desayuno 
mensual, estuvo Ignacio Rodríguez 
Villaseñor, vocal del Registro Federal 
de Electores de la Junta Local 
Ejecutiva del INE en Nayarit, quien  
Panorama y Etapas del Proceso 
Electoral en Nayarit, así como la 
Consulta Infantil y Juvenil 2015, la 
cual tiene como objetivo, promover 
que niñas, niños y adolescentes de 
entre 6 y 17 años ejerzan su derecho 
a participar y a expresar su opinión 
sobre los asuntos y los problemas 
que les afectan, facilitando que se 
escuchen y tomen en cuenta sus 
opiniones y propuestas.

Por: Martín García Bañuelos.

Compostela, Nayarit.-“Las playas 
del municipio de Compostela, 
continúan limpias aún después 
de varios días que culminaron las 
vacaciones de Semana Santa y 
Pascua, es por ello, que los turistas 
nacionales, locales y extranjeros 
que nos visitarán en este puente de 
inicio del mes de mayo, vendrán a 
generar buena derrama económica 
para los prestadores de servicios 
de la localidad”, así lo expresó en 
entrevista la alcaldesa de esta ciudad, 
Alicia Monroy Lizola.

Por lo que señaló, “los hoteles 
de la región se encuentran con un 
porcentaje alto de reservaciones en 
una temporada regular, por lo que 
a partir del día de mañana viernes 
se espera que estén completamente 
llenos, por lo que habrán de 
generarse mucha movilización en 
los restaurantes, en los negocios, 
en los comercios de artesanías, 

atractivos naturales y demás”.

Las playas que tienen mayor 
demanda en nuestro municipio, son: 
Rincón de Guayabitos, Los Ayala, 
Chacala, La Peñita de Jaltemba, 
todas ellas son atendidas por 
varias dependencias municipales, 
las cuales brindan mantenimiento 
a menudo para que la basura no 
se genere mucho tratando que la 
zona de diversión esté siempre 
limpia, y que los bañistas disfruten 
al máximo su estancia entre esos 
bellos entornos naturales. 

En lo referente a seguridad y 
vialidad en las carreteras federales, 
que conducen a las playas del 
municipio la Delegación de Tránsito y 
Transportes, trabajará en coordinación 
con la Fiscalía General del estado, 
Marina, Policía Federal, Protección 
Civil Estatal y Municipal, así como 
cuerpos de Auxilio en caso de ser 
necesario, ojala y no sea el caso, 
externó.

Las playas de Compostela continúan limpias 
para este puente de mayo: Alicia Monroy

Para  f ina l i za r, 
la alcaldesa, Alicia 
Monroy Lizola, indicó, 
que gracias a estos 
eventos la localidad y 
gran parte de la región 
se ven beneficiados 
con la llegada de los 
visitantes, que por 
varios días disfrutarán 
de los atract ivos 
naturales y de las 
zonas de playa, “ya 
se presentó la ocasión 
de conseguir recursos 
para las familias, y 
por lo difícil que está 
la situación, hay que 
trabajar ahora que hay 
manera”.
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*Se tomó protesta a los nuevos integrantes del gabinete 
infantil

Ximena Ancira Díaz, Niña 
Gobernadora por un Día

América vence al Impact de Montreal y sigue 
conquistando títulos a nivel internacional

El Secretario General de Gobierno, 
José Trinidad Espinoza Vargas, le 
tomó protesta este miércoles, como 
Niña Gobernadora 2015, a Ximena 
Ancira Díaz —del municipio de 
Huajicori—, y a los integrantes de 

su gabinete infantil.
 Durante el acto, Espinoza Vargas 

felicitó el esfuerzo de cada uno de los 
pequeños, quienes cursan el quinto 
grado de primaria, y comentó que esta 
actividad se realiza en el marco de 

los festejos del Día del Niño.
 
En su primer mensaje como 

Gobernadora de Nayarit por un Día, 
Ancira Díaz invitó a los integrantes 
de su gabinete a trabajar por el bien 

de los nayaritas y a disfrutar de este 
día que quedará en sus recuerdos.

 Fueron 19 niñas y un niño —

representantes de los 20 municipios 
del estado— los que tomaron parte 
en la fase final de esta competencia.

Montreal. América se coronó en la 
Liga de Campeones de la Concacaf 
tras vencer en la revancha 4-2 a Impact 
de Montreal y de este modo clasificó 
al Mundial de Clubes Japón 2015, a 
celebrarse en diciembre.

Las Águilas, que perdonaron en el 
Azteca y empataron 1-1, este miércoles 
en la cancha sintética del Estadio 
Olímpico de Montreal, fueron más 
contundentes en el segundo tiempo 
para obtener su sexto título de la región 
y empató a Cruz Azul como máximo 
vencedor de este certamen.

Los goles del título fueron obra del 
argentino Darío Benedetto, quien hizo un 
triplete (50, 66 y 81) y de Oribe Peralta 
(64), mientras los canadienses de la 
MLS se habían puesto en ventaja por 
conducto del volante argentino Andrés 

Romero, al minuto ocho y luego cerró 
el juego Jack McInerney, al 89.

En busca de hacer historia, con un 
mosaico de colores blanco y azul, la 
afición recibió al equipo canadiense, 
que se encargó de recibir con un 
golazo al cuadro mexicano, gracias a la 
genialidad de su "cerebro", el argentino 
Ignacio Piatti, quien hizo ver muy mal 
a la defensa americanista.

Por el costado derecho cerca del 
tiro de esquina, el "10" del Impact se 
abrió en un palmo el espacio entre tres 
rivales para servir a Romero, quien 
también limpió la zona dentro del área 
y sacó disparo para vencer a Moisés 
Muñoz y colocar el 1-0.

Todavía no pasaban los 10 minutos 
y la fiesta ya era del equipo local, no 
obstante, Águilas despertó de forma 
inmediata, tuvo el balón en su poder, 

pero careció de eficacia en 
esta primera etapa.

De forma increíble, el 
argentino Darío Benedetto 
perdió la igualada para los 
azulcremas, luego que 
su remate de derecha a 
bocajarro, a centímetros 
del gol, se fue arriba y 
pegó en el travesaño, en 
la más clara de la visita en 
el primer tiempo.

Al América le costó 

hacer daño, sufrió cada vez que pisó el 
último cuarto de cancha y sólo disparó 
una vez desde afuera del área, por 
conducto de Oribe Peralta, tiro que 
se fue muy desviado.

Montreal jugó al contragolpe y "Moi" 
Muñoz salvó a su equipo de recibir el 
segundo tanto, tras una gran atajada 
en otra gran acción de Piatti, quien fue 
un dolor de cabeza para la defensa 
azulcrema.

En el complemento, la puntería 
americanista estuvo acompañada de la 
falla del portero alemán Kristian Nitch, 
para que llegara la igualada 1-1 en el 
Olímpico de Montreal; Benedetto se 
"sacó la espina" tras sus fallas y de tijera 
anotó, doblando las manos al teutón.

El encuentro se abrió después del 
empate y se hizo de ida y vuelta, luego 
que América empezó a hacer lo que 
no había hecho ni en el Azteca ni en 
el primer tiempo aquí, con lo que ganó 
contundencia y se aseguró el título 
en un parpadeo, aunado a las fallas 
de Impact.

La escuadra local demostró sus 

carencias a la defensiva mientras arriba 
se perdió Piatti y en un santiamén cedió 
el título. El arquero Nitch, quien fue 
fichado para este partido al ser cuarta 
opción, fue techado por el recentro del 
colombiano Darwin Quintero para la 
llegada de Peralta, quien firmó el 2-1.

Sin dar oportunidad a la reacción de 
Montreal, cayó el 3-1 para América, que 
sentenció todo cuando el paraguayo 
Miguel Samudio sirvió a Benedetto 
por derecha y éste empujó la pelota 
a placer para la algarabía azulcrema.

La fiesta cambió de bando y Águilas, 
que hoy jugaron con uniforme alterno, 
anotaron el 4-1 a través de Benedetto, 
quien hoy cambió los abucheos de la 
semana pasada por aplausos, al anotar 
su triplete tras una buena media vuelta.

Impact, que ya había hecho 
demasiado con llegar a la final y su 
afición así se lo reconoció con palmas, 
cerró con dignidad la final y descontó 
4-2 en una buena maniobra de Piatti, 
que culminó McInerney.

Así, América demostró su poderío 
y la diferencia de jerarquía para 
despejar dudas en la gran final de la 

Concachampions, torneo que por décima 
ocasión consecutiva fue conquistado 
por un club mexicano.

El árbitro del encuentro fue el 
costarricense Henry Bejarano, quien 
tuvo una actuación regular, perdonó 
una expulsión por bando y amonestó 
por los locales al malí Bakary Soumare, 
Andrés Romero y Laurent Ciman; hizo 
lo propio con José Daniel Guerrero, 
Pablo Aguilar, el paraguayo Osvaldo 
Martínez y Benedetto por la visita.

Alineaciones:
Montreal.- Kristian Nitch, Donny Toia 

(Maxim Tissot, 70), Bakary Soumara, 
Laurent Ciman, Nigel Reo-Coker, Marco 
Donadel (Jack McInerney, 67), Calum 
Mallace (Patrice Bernier, 79), Dilly 
Duka, Andrés Romero, Ignacio Piatti y 
Dominic Oduro. DT Frank Klopas (EUA)

América.- Moisés Muñoz, Paul Aguilar, 
Ventura Alvarado, Pablo Aguilar, Miguel 
Samudio, José Guerrero, Osvaldo 
Martínez, Rubens Sambueza (Osmar 
Mares, 87), Darío Benedetto, Darwin 
Quintero (José Madueña, 82) y Oribe 
Peralta (Michael Arroyo, 85). DT Gustavo 
Matosas (URU).
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Inicia operativo de protección civil en el estado 
Política

*Y que los choferes respeten las tarifas establecidas.
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Seguimos vigilando que se trabaje formalmente 
en beneficio de los usuarios: Agustín Flores 

Del 1 al 5 de mayo, la Dirección 
Estatal de Protección Civil y 
Bomberos, en coordinación con 
la corporación Ángeles Verdes, 
implementará un operativo en las 
principales carreteras y destinos 
turísticos del estado, a fin de brindar 
atención y auxilio a los paseantes 
durante este fin de semana largo.

Esteban Arjona Talamantes, 
quien encabeza los trabajos en 
Ángeles Verdes, comentó: “Ya 

estamos listos, a la espera de 
que inicie el puente largo del 
primero al cinco de mayo; vamos 
a estar trabajando de manera muy 
coordinada con las dependencias 
de los tres órdenes de gobierno que 
tenemos que ver con la seguridad 
del turista”.

Precisó que el 85 por ciento de los 
servicios que brinda este organismo 
tienen que ver con asistencia 
mecánica de emergencia, primeros 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“Sobre el tema de vialidad, 
decirte que estamos trabajando 
en coordinación con la Fiscalía 
General del Estado, que preside 
el licenciado Edgar Veytia, para 
brindarle un mejor servicio a la 
ciudadanía, vigilando que todo 
el conductor se apegue a las 
normativas que indica Tránsito 
Estatal”, así lo manifestó en 
entrevista, el Director de Tránsito 
y Transportes del Estado, Agustín 
Flores Díaz.

Indicando en ese sentido, que 
se trabaja en cruceros y en las 
avenidas más concurridas de la 
ciudad, para cuidar la seguridad 
e integridad tanto de los choferes, 
como de la gente que transita por 
las calles, motivo por el cual dijo, 
también estamos brindándole el 
apoyo a niños y niñas, así como 
a los jóvenes estudiantes para 
cruzar a sus planteles escolares, a 
la hora de ir a sus escuelas en las 
mañanas y en las tardes cuando 
salen de clases.

En este mismo orden de ideas, 

destacó el entrevistado, que se 
sigue aplicando el alcoholímetro 
dentro y fuera de la ciudad, para 
todas aquellas personas que 
se les detecta al momento de 
conducir, y para lo cual en caso 
de que resulte positivo se toman 
las medidas correspondientes 
conforme a la ley para determinar 
posteriormente la situación legal 
del conductor.

El funcionario estatal, agregó, 
“en el tema del Transporte Público, 
seguimos vigilando que se trabaje 
formalmente en el servicio que le 
están brindando al pasajero, que 
no pague más de lo ya establecido, 
por lo que para ello hay inspectores 
que están checando a los choferes 
y que lo hagan con mucho respeto 
hacia ellos, así como respetar 
también, las bajadas y los asensos 

de los muchos usuarios que 
necesariamente ocupan de este 
servicio de transporte para llegar 
a sus trabajos o a sus hogares”.

Para finalizar la entrevista, 
manifestó Agustín Flores Díaz, 
que durante este próximo puente 
vacacional, que al parecer se 
realizará desde mañana viernes 
hasta el próximo miércoles seis de 

mayo, “estaremos trabajando en 
coordinación con la Fiscalía General 
del Estado, para hacer de nuevo 
la indicación a los conductores de 
que revisen sus unidades antes de 
tomar la carretera, así como de no 
conducir en estado de embriaguez, 
y de no manejar con el celular 
en la mano, descuidando así el 
volante, además de respetar los 
señalamientos de tránsito”. 

auxilios médicos e información 
turística, por lo que, dijo, se 
prestará especial atención a los 
tramos carreteros Tepic-Crucero de 
San Blas, Compostela-Las Varas 
y Tepic-Ixtlán del Río, las cuales 
presentan una mayor incidencia 
de servicios para Ángeles Verdes.

Para reforzar los servicios 
de información, orientación y 
asesoría, la corporación pone a 
disposición de la ciudadanía el 
número telefónico gratuito 078 y 
el 01 800 006 8839, lada sin costo, 
mismos que estarán disponibles 
las 24 horas del día.
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Desde el Congreso cambiaremos Tepic 
con buenas ideas: Alejandro Galván
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 “Nuestro amigo Polo 
D o m í n g u e z  r e c i b i ó  u n 
ayuntamiento en ruinas y un 
servidor lo que está haciendo 
es ayudarle desde ahorita, 
demostrando con hechos que 
somos un gran equipo, que 
con tu apoyo a partir del 7 
Junio redoblará esfuerzos 
desde el Congreso de la Unión, 
¡Cambiemos Tepic con buenas 

ideas!”, declaró en entrevista  
para una radiodifusora local el 
Candidato Panista por el Distrito 
Federal II Alejandro Galván 
Araiza al termino de la reunión 
que sostuvo con los habitantes 
de la demarcación 2 de la capital 
Nayarita.

Informó que de llegar a 
ser favorecido por el voto de 

confianza de los Tepicenses 
ayudará al  presidente municipal 
a bajar recursos para que 
logre y concrete los proyectos 
que tiene para Tepic, “todo 
proyecto requiere  de suficiencia 
presupuestal y yo desde México 
voy a apoyar a Polo”.

Por otro lado, el candidato 
panista indicó que continúa 

i l u m i n a n d o  l a s 
colonias de Tepic 
gracias al apoyo y 
denuncia que hacen 
los ciudadanos a 
través de sus redes 
sociales y teléfono 
particular que está 
a la disposición 
de  todos ,  “ l as 
personas reportan 
las necesidades de 
sus colonias pero 
el ‘toro’ dejo un 

ayuntamiento quebrado. Es por 
esto que estamos ayudando a 
Polo,  continuaremos cambiando 
focos, los más que podamos 
con ese dinero que nos está 
dando Acción Nacional, que es 
vía impuestos, y lo que estamos 
haciendo es regresarlo al pueblo 
en una idea sencilla que está 
generando un gran impacto en 
la seguridad de tu colonia y de 
tus hijos”.

Finalmente, Alejandro Galván  
reiteró la importancia de ayudar 
a Polo Domínguez una vez 
favorecido por el voto de los 
ciudadanos el próximo domingo 
7 de Junio, “desde ahorita un 
servidor está demostrando que  en 

Acción Nacional sabemos hacer 
equipo para trabajar por ti y tu 
familia, ahora imagínense lo que 
vamos a hacer en el Congreso 
de la Unión como tu diputado 
federal. Te invito a que el día de 
la elección pintemos de azul las 
urnas de cada seccional solo así 
lograremos un cambio positivo 
para Tepic, bajando recursos 
que se reflejen en el municipio, 
salarios dignos, más empleos 
y mejor pagados corrigiendo la 
Reforma Fiscal, bajaremos la 
gasolina y haremos justicia con la 
Ley Anticorrupción, ¡Cambiemos 
el Rumbo de México con Buenas 
Ideas! ¡Claro que Podemos!, ¿A 
poco no?” ultimó.
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“La Ruta del Cambio también es por 
la niñez de Tepic”: Javier Castellón

 Por Edmundo Virgen 

El candidato a Diputado Federal 
por el Distrito 2 de la coalición 
integrada por el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) y el 
Partido del Trabajo (PT), Francisco 
Javier Castellón Fonseca, fue 
tajante al señalar que una de sus 
prioridades al llegar al Congreso 
de la Unión, será la de fortalecer 
el marco legal en defensa de la 
niñez nayarita y del país, esto 
al reconocer que los derechos 

de los niños en muchos de los 
casos son letra muerta.

Javier Castellón en ese sentido 
recordó que a la fecha, un 
alto porcentaje de niños en la 
entidad viven en condiciones 
de pobreza, razón por la cual 
afirmó es necesario establecer 
medidas desde el Congreso de la 
Unión que permitan ir abatiendo 
estos graves problemas, los 
cuales se ven reflejados en altos 
índices de desnutrición infantil, 
principalmente en las localidades 

más alejadas de la entidad. 

“Nuestra lucha es por nuestros 
niños, porque tengan mejores 
oportunidades de las que tuvimos 
nosotros, es por ellos que nosotros 
les hablamos de frente y sin temor 

alguno, nosotros 
nos debemos al 
pueblo y es al 
pueblo al que le 
r e s p o n d e m o s , 
y  s o n  l o s 
niños de Tepic 
nuestra principal 
motivación para 
seguir luchando, 
para seguir por la 
ruta del cambio”, 
a f i rmó  Jav ie r 
Castellón.

Así como en su 
momento impulsó 
desde el Senado 
de la República la 
Ley de Guarderías 

–conocida también como Ley 5 
de Junio-, la cual en compañía 
de los padres de familia que 
perdieron a alguno de sus hijos 
en los siniestros ocurridos en 
la guardería ABC en Hermosillo 
Sonora y que regula la apertura 
de este tipo de espacios, Javier 
Castellón afirmó que la creación 
y fortalecimiento de leyes para 
salvaguardar los derechos de los 
niños, será una de sus principales 

tareas como legislador.

“En Nayarit y en nuestro país 
es urgente abatir los problemas 
que afectan a la niñez, el trabajo 
infantil, la desnutrición en menores 
de edad, el analfabetismo, la 
prostitución de niños y niñas, 
son problemas que tenemos 
que atajar y frenar si queremos 
que nuestro país siga teniendo 
futuro”, concluyó Javier Castellón.

Por Germán Almanza 

El triunfo se conquista haciendo 
una campaña cercana a la gente, 
compartiendo sus preocupaciones, 
planteando propuestas y soluciones 
reales a los problemas que padecen 
todos los días, así lo aseguró 
JasminBugarín Rodríguez, candidata 
del PRI a diputada a federal por el 
tercer distrito, en su gira proselitista 
por la zona alta del municipio de 
Compostela.

Durante su recorrido por la zona 
alta de este municipio, JasminBugarín 
afirmó que está comprometida con 

los buenos resultados y a cumplir 
sus compromisos; y conminó a 
los compostelenses a refrendar su 
confianza en el PRI y en sus candidatos 
porque es muy importante hacer un 
gran equipo con los tres niveles de 
gobierno y que todos estén alienados 
en el mismo eje del PRI puesto que 
así se generarán mejores resultados 
de las gestiones que se emprendan 
para beneficiar a los municipios.

Bajo su lema “unidos sembremos 
una esperanza”, la candidata manifestó 
que como diputada federal trabajará 
permanentemente y en equipo con la 
alcaldesa de Compostela y con los diez 

municipios más que conforman 
su distrito, para atender 
y darles soluciones a las 
necesidades más apremiantes 
en las comunidades, colonias 
y barrios.

En sus encuentros con la 
ciudadanía de colonias de la cabecera 
municipal, y acompañada del líder 
municipal priísta, Martín Segura, así 
como de sus brigadas de promoción 
del voto, JasminBugarínreafirmó 
su compromiso de mantener una 
cercanía permanentemente con 
la ciudadanía para escucharla, 
atenderla y responder eficazmente 

a sus peticiones.
Con la franqueza que la caracteriza, 

la abanderada del tricolor destacó que 
como legisladora federal representará 
dignamente a los nayaritas y trabajará 
por el bienestar de sus representados 
que se refleje en apoyos y programas 
para el campo, la ganadería y la pesca; 
en proyectos productivos para las 
mujeres que les permita fortalecer su 
economía familiar; en apoyos y más 
oportunidades para los jóvenes; en 
impulsar una educación de calidad; 
en respaldar acciones y leyes que nos 
permitan generar empleo y mejorar 
la economía del estado.

Estoy comprometida en mejorar 
la calidad de vida de las familias 
y de los municipios de nuestro 
distrito, afirmó Jasmin, en tocar las 
puertas necesarias y no cansarme 

de hacerlo para bajar recursos que 
se traduzcan en obras para eficientar 
los servicios básicos, en mejorar los 
caminos rurales, en la construcción y 
rehabilitación de carreteras, mejorar 
escuelas, impulsar programas sociales 
y de vivienda para quienes menos 
tienen; construir y mejorar espacios 
recreativos para la niñez y juventud 
nayarita, remarcó.

“Soy mujer de palabra, de trabajo 
y esfuerzo, y tengo muchas ganas 
de seguir trabajando por el bienestar 
de Nayarit; voy a trabajar para dar 
resultados, para entregarles no 
discursos y promesas sino soluciones 
reales, y aquí frente a cada uno de 
ustedes,  refrendo compromisos 
concretos que se cumplirán con 
hechos”, reafirmó la candidata en sus 
visitas casa por casa por Compostela.

JASMIN BUGARIN RESPONDERÁ CON 
SOLUCIONES REALES A SU DISTRITO
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•	 Abierta	hasta	este	30	de	abril,	en	el	Consejo	Local	
y los tres Consejos Distritales del INE en la entidad, 
La convocatoria a los nayaritas interesados en tomar 
parte en esta opción ciudadana de coparticipar en las 

elecciones del presente año.
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Concluye mañana el plazo para 
registrase como observadores 

electorales en el INE 

Al exhortar a la ciudadanía 
nayarita a participar de manera 
más cercana y directaen el 
ejercicio ciudadano de vigilar 
y supervisar la transparencia y 
legalidad del Proceso Electoral 
Federal 2014-2015, la Vocal 
Ejecutiva del Instituto Nacional 
Electoral en Nayarit, Marina 
Garmendia Gómez, reiteró 
hoy la invitación a las ylos 
interesados en registrarse como 
observadores electorales, ya que 
el plazo para hacer este trámite concluirá 
mañana, 30 de abril de 2015.

La Delegada del INE en la entidad destacó 
que asumir esta figura de participación 
ciudadana, permite a los mexicanos ejercer 
un derecho a través del cual pueden 
vigilar la programación, el desarrollo y 
realización del proceso electoral vigente, 
antes, durante y después del día de la 
jornada electoral, verificando que éste se 
desarrolle en el marco de la ley, y que los 
candidatos y candidatas participantes lo 
hagan en igualdad de condiciones.

Garmendia Gómez reiteró que para ser 
observador electoral, además del gusto 
personal por este tipo de participación 
ciudadana, los interesados e interesadas 
solo requieren cumplir los siguientes 
requisitos:

1).- Ser mexicanos en pleno goce de 
sus derechos civiles y políticos; 

2).- No haber sido integrante de dirigencias 
nacionales, estatales o municipales de algún 
partido político en los últimos tres años;

3).- No haber sido candidato o candidata 
a algún puesto de elección popular en los 
últimos tres años; y:

4).- Asistir a un taller de capacitación que 
ofrecen tanto el Consejo Local del INE en 
Nayarit como los Consejos Distritales 01, 02 
y 03 con cabeceras en Santiago Ixcuintla, 
Tepic y Compostela, respectivamente. 

Durante el ejercicio de su papel como 
observadores y observadoras electorales, 
quienes cubran los requisitos mencionados 
y presenten su solicitud hasta mañana 30 
de abril de 2015, podrán participar en dicha 
tarea durante la instalación de las casillas; 
el desarrollo de la votación, el escrutinio 

y cómputo de los votos, el cierre de las 
casillas, la lectura de los resultados, las 
incidencias y la entrega-recepción de los 
paquetes electorales.

El objetivo de esta labor es garantizar 
el ejercicio de un derecho político de las y 
los mexicanos; el generar confianza de la 
ciudadanía en los procesos electorales y 
lograr que la organización de las elecciones 
produzca resultados confiables, tanto 
para los actores políticos como para la 
ciudadanía.

Para el desarrollo de sus actividades, las 
observadoras y observadores electorales 
deberán conducirse conforme a los principios 
rectores que identifican al INE, tales 
como certeza, legalidad, independencia, 
imparcialidad, máxima publicidad y 
objetividad, sin mantener vínculos con 
ningún partido u organización política.

Los ciudadanos interesados pueden 
solicitar su acreditación personal o a 
través de alguna organización a la que 
pertenezcan, ante la presidenta del Consejo 
Local del INE en la entidad, cuya sede se 
encuentra en: Calle Country Club N° 39, 
Colonia Versalles, de Tepic, Nayarit, o en 
los teléfonos (311) 2-11-87-30 y 2-11-87-31.

Quienes deseen hacerlo en la demarcación 
que atiende el Consejo Distrital 01, podrán 
solicitar su acreditación ante el Presidente 
del mismo en: Calle Guillermo Prieto N° 
127, Colonia Nuevo México, en Santiago 
Ixcuintla, Nay., o bien a los teléfonos (323) 
2-35-19-04, 2-35-13-93 y 2-35-18-22.

Los interesados de la capital del estado 
podrán solicitar su acreditación en la 
Presidencia del Consejo Distrital 02, cuyas 

 Prometer para no Cumplir.- Promesa 
es según lo establece la Real Academia 
Española una expresión de la voluntad 
de dar a alguien o hacer por él algo, 
siendo tiempos electorales veamos si las 
promesas de campaña se cumplen o los 
motivos por los que se dejan de cumplir; 
en regla general y dadas las experiencias 
los ciudadanos han aprendido que las 
promesas que hacen los candidatos no se 
cumplen y que muchas de ellas resultan 
ser los famosos pagos de facturas por 
apoyos recibidos durante las campañas 
electorales, tiempos en donde se escuchan 
tantos ofrecimientos como problemas 
existen, tiempos donde cada político intenta 
convencer y vender la idea al electorado 
de que son las personas adecuadas y 
necesarias que el país merece y requiere 
y que solo a través de sus personas y 
de sus organismos políticos se hará un 
gobierno mejor, las campañas políticas 
son periodos en que los suspirantes a 
un cargo público abrazan y se toman 
fotos con todos, con los niños, con las 
personas de la tercera edad, saludan, 
sonríen y lanzan y emiten promesas a 
diestra y siniestra, en estos tiempos nos 
convertimos en blancos perfectos de 
frases, promesas y engaños todos ellos 
bien maquillados con tintes verdaderos 
y de buenas intenciones que ocultan el 
verdadero rostro e intenciones de quienes 
lo emiten y quieren representarnos.

 En aras de conseguir el triunfo electoral 
los pretensos a ocupar las curules de 
San Lázaro, se desgarran las vestiduras 
buscando convencer que sus promesas 
serán debidamente cumplidas si la 
ciudadanía les concede el tan ansiado 
voto; en anteriores lides electorales se ha 
llegado al caso de firmarlos ante notario 
público en un  intento  para demostrar 
credibilidad y seriedad para cumplir estos 
compromisos, sin embargo, el firmar una 
promesa no es de ninguna  manera garantía  
de cumplimiento, una porque quienes la 
signan llegados a su objetivo simplemente 
se olvidan de tales compromisos y por 
otro que no se puede porque no están 
contemplados en el presupuesto por lo 
que no se puede exigir su cumplimiento, 
por ello ante el alud de promesas estamos 

desprotegidos, no existe manera de exigir 
para que tales promesas sean cumplidas, 
por lo tanto no hay sanción ni autoridad 
a la que los ciudadanos puedan recurrir 
para exigir que se cumplan, en tales casos 
coincido en que debería existir el delito de 
mentir ya que existe el delito de falsedad 
al declarar ante una autoridad judicial, 
es grave escuchar a alguien y después 
darte cuenta que lo expresado era falso 
y peor aún caer en la cuenta de que los 
electores no tienen ningún valor, luego 
pues no se honra la palabra.

Pero las campañas políticas tienen 
su lado positivo – si se puede aludir tal 
opción- presentan al ciudadano distintas 
opciones para acudir a la urnas, este 
periodo sirve para conocer las propuestas 
que nos plantean los diversos actores 
y nos muestran sus capacidades y sus 
incapacidades, en estos juegos se promete 
a sabiendas de que no se podrá cumplir, 
por lo que perversamente se juega con 
los sentimientos y las necesidades de los 
ciudadanos, se habla de que se generaran  
empleos y que se combatirá la corrupción 
la impunidad,  el asunto fiscal y otros 
delicados rubros, se habla sin conocer 
siquiera la respuesta., ninguno de los 
ahora candidatos habla  de soluciones de 
temas cruciales para la vida económica 
y social de nuestro país como  la deuda 
externa, los precios del petróleo, la 
desigualdad social y la extrema pobreza 
entre otros, tocarlos les significaría el fin 
de su carrera política.

Luego pues, se requiere un pensamiento 
democratizador, educar, forjar una verdadera 
cultura política, que el ciudadano se 
involucre, que la ciudadanía se politice, 
solo así avanzaremos y podremos dilucidar 
entre una propuesta de campaña y una 
patraña, estudiar lo que si se pueda 
cumplir y ser objetivos, ser neutrales a 
toda clase de demagogia vana, creer en 
los partidos ya es de por sí difícil, por eso 
se debe elegir lo que más conviene al país 
y no solo a los intereses personales que 
representan juegos perversos.

Esperemos y comentaremos…
frago2009@hotmail.com

 DE LAS PROMESAS DE CAMPAÑA

  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITA

oficinas se encuentran en: Calle Country 
Club N° 94, Colonia Versalles, Tepic, Nay., 
o bien en los teléfonos (311) 2-14-86-43, 
2-14-86-44 y 2-14-43-78.

Para el caso del sur del estado, los 

interesados pueden solicitar su acreditación 
en el Consejo Distrital 03, ubicado en 
Carretera Tepic-Puerto Vallarta N° 11, 
Colonia El Molino, en Compostela, Nay, 
en los teléfonos (327) 2-77-06-20, 2-77-
23-38 y 2-77-14-35.
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EXITOSO TERCER FESTIVAL 
DE LA DANZA EN NAYARIT
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Por Robín Zavala/ Texto y Fotos 

Desde 1982 se celebra en el mundo 
el día Internacional de la Danza, desde 
hace varios lustros en Nayarit ha causado 

revuelo con mayor ímpetu, pero sobre 
todo con la participación ciudadano cada 
vez más creciente.

El Festival de la Danza en Nayarit, es 

la consolidación del trabajo de muchos 
maestros, directores, pero sobre todo 
los bailarines que empeñan su tiempo, 
momentos especiales con la familia y 
en ocasiones inversión económica, para 

Sociales

poder sacar un espectáculo de calidad.
Con la diversa participación de grupos de 

todo el municipio, de diferentes instituciones 
públicas y de otros municipios como 
Santiago Ixcuintla, San Blas y Tecuala, 
el Festival se consolida y crece, al ser 
por tercer año consecutivo el que lleva 
realizándose.

Hoy en el marco de los festejos de la 
Danza, se presentará en la clausura en 
la pérgola de la Plaza Principal de Tepic, 
el Ballet Folklórico de la Universidad 
Autónoma de Hidalgo, un trabajo de gestión 
del maestro Sergio Sartiaguin Montes. 
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Tuxpan

Redacción/Gente&Poder

Tuxpan, Nayarit.- La mayoría de 
productores de hortalizas, sorgo y frijol de 
las localidades de Mexcaltitán, el Mezcal 
y Tuxpan se encuentran muy molestos 
porque el personal de los Centros de 
Apoyo para el Desarrollo Rural (CADER) 
de la SAGARPA de Tuxpan y Santiago, no 

registraron a un gran número de ellos en su 
base de datos y por lo tanto no podrán ser 
beneficiados con el seguro agrícola, pese 
a que el gobernador del estado Roberto 
Sandoval Castañeda en su visita de trabajo 
declaro zona de desastre natural, debido 
a que fueron precisamente los cultivos de 
las localidades de Mexcaltitán, el Mezcal y 
Tuxpan las más afectadas; por un lado las 

Redacción/
Gente&Poder

 
Tuxpan, Nayarit.- Grandes 

amigos del festejado arribaron 
la tarde de este pasado martes 

al domicilio particular del 
famoso Ampáyer Tuxpense 
Vidal Jiménez Flores, quienes 
le desearon todo tipo de 
parabienes por motivo de 
su cumpleaños número 69. 

Música de todos 
los géneros y 
gustos se dejó 
escuchar en el 
domicilio de nuestro 
gran Amigo Vidal 
Jiménez Flores, 
quien ofreció a 
sus invitados una 
sabrosa birr ia, 
frijoles a la alta 
cocina, sopa fría 
y bebida al gusto. 

E n t r e  l o s 
inv i tados  que 
c o n o c e m o s , 
pudimos ver a los 
también amigos 
el Ampáyer Joel 

Navarro López, al maestro 
Ramiro Rodríguez, al profesor 
Eugenio Escami l la ,  a l 
Ingeniero Remigio Mu Valadez 
y su distinguida esposa 
la señora Noreyda Parra 
Sousa de Mu, al Licenciado 
Abel Barajas Vibriezca, a 
Miguel Lizárraga Montero 
y también a su distinguida 
esposa la señora Ana Leos 
Carrillo, al comerciante José 
Jiménez Cisneros el famoso 
Pepe Pollos, a la joven 
Consuelo Estrada González, 
la Licenciada Martha Fonseca 
Morales Presidenta de la 
Asociación Civil Mujeres 
Unidas por Tuxpan, la señora 
Leticia Leos Carrillo entre 
otros invitados que se pasaron 
momentos muy agradables 
en el onomástico de nuestro 
gran amigo Vidal Jiménez 
Flores, a quien le deseamos 
lo mejor de la vida hoy y 
siempre.

Productores del campo de Mexcaltitán 
el Mezcal y Tuxpan continúan sin 

recibir el pago del seguro agrícola 

*Por error de empleados de los CADER…

Grandioso convivio por el cumpleaños 
del Ampáyer Vidal Jiménez Flores
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* Por lo anterior solicitan por este importante medio de 
comunicación al ejecutivo estatal, su pronta intervención 

para que les sea pagado el seguro agrícola, el cual les será de 
mucha ayuda a los productores del campo que viven sus peores 

momentos en la agricultura.

lluvias atípicas y por otro las crecientes del 
río san Pedro que terminaron de inundar 
todos los sembradíos. 

Son los propios productores del campo 
los que nos han comentaron que ha sido 
un enorme error de los empleados de los 
(CADER) así como el de las empresas 
aseguradoras, el que hayan reportado 
una mínima perdida en el campo, cuando 
esta fue total y aunque algunos ejidatarios 
lograron salvar parte de sus cosechas, 
estos no podrán pagar 
siquiera los insumos 
que les fueron dados a 
crédito o los intereses 
a los agiotistas de la 
región.

A s i m i s m o , 
agregan que fue por 
la intervención de 
personas influyentes 
que se les pago a 
cuantiosas personas 
el seguro catastrófico, 
pero muchas de ellas 
no son productores 

del campo y solo tienen tierra en las uñas 
detallaron.

Por lo anterior, productores de hortalizas, 
sorgo y frijol de Mexcaltitán, el Mezcal 
y Tuxpan, solicitan por este importante 
medio de comunicación al ejecutivo estatal, 
su pronta intervención para que les sea 
pagado el seguro agrícola el cual les será 
de mucha ayuda a todos los productores 
del campo que viven sus peores momentos 
en la agricultura.Seguiremos informando.
juanbustos69@hotmail.com
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Ex regidores serán llamados a cuentas
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixt lán del Río, Nayarit.- 
Obviamente lo primero que hay 
que hacer es esperar a que 
regrese la calma con los agentes 
de tránsito, aunque la cosa se 
complica; pero hay que tener 
paciencia y hacer sus ahorritos 
sin desgastarse emocionalmente, 
porque tienen que pagar la multa 
y la renta de corralón y de paso 
el abuso de autoridad de los 
agentes de tránsito y quizás del 
nuevo Delegado (elegido por el 
magnánimo y todopoderoso jefe 
Agustín Flores Díaz).

Bien, o en otros de los casos 
pueden hablar a locatel, al 
director de tránsito estatal, 
seguramente los atenderá pero 

tengan mucho cuidado con los 
horarios (bueno, ni a su jefe 
el Fiscal atiende);porque si te 
agarran en el horario de las tres 
aguas, y más si tiene adicciones… 
si esto llegara a pasar, lo mejor 
será seguir las instrucciones 
para evitar un desangrado a la 
economía familiar.

La preocupación es de mi amigo 
Jesús, quien anda molesto con los 
agentes de tránsito, le quitaron 
su moto y anda preocupado no 
sabe quien le va a regresar su 
moto; le pidieron: factura original, 
tenencia pagada del año anterior, 
tarjeta de circulación, verificación 
pagada y licencia de conducir, ya 
tiene todos los requisitos. Pero 
no hay nadie quien le entregue 
su moto.

Por Jorge Mendivil  
“Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Presuntamente los ex regidores 
de la pasada administración 
tendrán que prepararse para 
responder por el desaseo 
administrativo, los constantes 
manoteos y desvíos de 
recursos públicos detectados 
recientemente, amen por el 
cúmulo de irregularidades 

detectadas en su administración.
Según el resultado de 

auditorías los ex regidores 
de la administración anterior 
fueron los más cochinos 
administrativamente aunado 
a su poco o nulo interés para  
solventar las observaciones con 
el fin de lograr la armonización 
contable y facilitar el registro 
y fiscalización de los activos, 
pasivos ingresos y gastos en 
términos generales conforme al 

principio de constitucionalidad.
Según documentos las 

principales irregularidades 
detectadas fueron, depósitos 
i n c o m p l e t o s ,  p a g o s  a 
proveedores fantasmas, pago 
de comilonas,  fiestas, regalos, y 
excesiva asignación de viáticos, 
la ejecución de obra pública sin 
ningún tipo de documentación 
al adjudicarse directamentelas 
obras públicas sin haber sido 
previamente licitadas.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
mejor  cocinero de Ixtlán del 
Río, Jesús Gutiérrez, triunfo 
en los Estados Unidos, donde 
introdujo varios conceptos de 
comida Mexicana, en la actualidad 
a sus 68 años, ya retirado del 
medio sigue gozando de un 
enorme popularidad en Norte 

América y en este municipio 
donde actualmente radica, en los 
Ángeles comenzó su aventura 
en este rubro.

Fue propietario de diversos 
restaurantes, pero sus  premios 
los obtuvo por un ‘Minibar’,un 
pequeño establecimiento que 
abrió en  el 2003, en el que 
pueden comer siete personas 

que disfrutan de un menú de 
entre 30 y 35 mínimas raciones 
de concina de vanguardia, lo que 
lo convirtió en un Chef Gourmet, 
siendo sin duda el Ixtlense que 
más éxito ha tenido fuera de 
nuestro país. 

Cabe hacer notar que Jesús 
Gutiérrez, también es un 
destacado pastelero que con 

pasión construye postres de 
ensueño y profesa un cariño 
sustancial por la ciudad que 
lo vio crecer y desarrollar sus 
talentos, entre recetas que 
prepara con total destreza, la 
cocina lo relaja, lo inspira y lo 
estimula, solo basta mirar sus 
platos para notar que se trata 
de un verdadero maestro en el 
arte culinario.

Por Jorge Mendivil 
“Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Presuntamente el ex titular 
de OMOPASI, Francisco 
Ortiz Villanueva, asumirá 
nuevamente la titularidad 
de este organismo con la 
finalidad de lograr una 
mayor coordinación y 
fortalecer la vinculación 
con la gente, intensificando 
la atención y seguimiento 
de proyectos estratégicos 
del área de la gestión de 
recursos.

 Los tiempos que se 

viven han motivado a reforzar la 
actividad del organismo del agua 
potable en este municipio para 
asegurar el cumplimiento de las 
metas propuestas, con la línea 
de responsabilidad, intensidad y 
honestidad, asegurando un trato 
cordial y justo a los usuarios, es de 
recordad que habrá más cambios 
en el ayuntamiento para mejorar los 
servicios públicos.

En este sentido el posit ivo 
l iderazgo de Francisco Ort iz 
Villanueva,coadyuvara en una relación 
armónica con la gente sin impregnar el 
elemento político en esta institucional  
para seguir mejorando la infraestructura 

Presuntamente regresa 
Paco Ortiz al Agua Potable

Chef ixtlense triunfó en los Estados Unidos

15

del alcantarillado y del agua potable, 
su amplia trayectoria en el manejo de 

finanzas públicas específicamente en 
la administración y manejo.

¿Y mi moto señores de tránsito, 
quien me la va a entregar?
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Comenzará la segunda etapa de descacharrización Por Luis Eduardo 

ACAPONETA.- Debido a que ahora 
se cuenta con indicadores más exactos 
sobre la incidencia y proliferación del 
zancudo Aedes aegypti en la cabecera 
municipal de Acaponeta, responsable 
directo de las enfermedades del 
dengue en sus tres tipos: clásico, 
hemorrágico y del tipo 3, así como 
del mal exótico Chikungunya, con 
presencia en el Estado de Nayarit, la 
campaña de descacharrización que 
ha implementado el XL Ayuntamiento 
que preside Malaquías Aguiar Flores, 
iniciará una segunda etapa para más 
focalizada a los lugares donde existe 
un problema documentado y agudo.

Al respecto el titular de salud de 
la presidencia, Lic. Guillermo Antonio 
Guzmán Jiménez, explica que los 
llamados vectores del municipio al 
servicio de la Coordinación de Salud, 
que son las personas que andan 
fumigando o aplicando el abate 
granulado, miden la incidencia de 
las poblaciones de mosquitos, por 
medio de 373 trampas para zancudos 
que se han instalado por todos los 
puntos del municipio y que, por el 
número de insectos capturados se 
dan una buena idea de la densidad 
de población del perjudicial mosquito, 
lo cual permite saber, cuáles lugares 
deben de ser atendidos de forma 
inmediata y la mejor forma de hacerlo; 
por ello, la colonia Lázaro Cárdenas, 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Con la intención 
de combatir, prevenir y evitar la 
corrupción y alentar el trabajo 
diario, la Dirección de Contraloría 
y Desarrollo Administrativo del XL 
Ayuntamiento, a cargo de la Dra. 
Blanca Yessenia Jiménez Cedano, 
con las instrucciones del Presidente 
Municipal Malaquías Aguiar Flores, 
se ha venido capacitando a la 
totalidad de los servidores públicos 
de todos los niveles y de todas las 
áreas del ayuntamiento, sobre el 
código de conducta y se están 
exhibiendo en distintos puntos 
del palacio de gobierno y otros 
espacios oficiales mamparas donde 

se emiten mensajes y conceptos sobre 
corrupción y valores, mismos que al 
estar en espacios públicos están a la 
vista de la ciudadanía.

El alcalde Acaponetense Malaquías 
Aguiar, ha considerado que se deben 
retomar los principios morales y éticos 
para aplicarlos a la administración pública, 
por lo que se han implementado estas 
acciones desde la Contraloría.

A la entrada del edificio de la presidencia 
municipal, a las puertas de la propia 
Contraloría, en Coplademun, en la Casa 
de la Cultura y en diversos puntos se 
han venido colocando esas mamparas o 
rota folios con leyendas alusivas al tema 
de la corrupción o mensajes de valores 
personales o laborales, así como frases de 

personajes famosos que alientan la autoestima 
y animan al esfuerzo laboral.

Combatiendo la corrupción capacitan 
personal a servidores públicos municipales

ha sido considerada como un foco 
rojo, pues las trampas indican una 
mayor densidad de población del 
mencionado bicho volador en ese 
asentamiento.

Este reporte también deja claro 
la efectividad de las acciones de 
descacharrización, pues en los 
lugares donde se llevaron a cabo, 
la presencia del mosquito es mucho 
menor y en ese núcleo de población 
no pudo llevarse a cabo esa tarea 
por estar considerada en la segunda 
etapa. Menciona que en la primera 
fase del programa se recolectaron 
59 toneladas de cacharros o material 
que pudiera almacenar agua, lo cual 
que pudieran ser el lugar ideal para 
la acumulación de agua limpia y en 
consecuencia la reproducción del 

insecto del género Aedes, porque 
estos no se reproducen en el agua 
sucia. Incluso, el mapa indica con 
gran precisión las calles o cuadras 
con mayor problema en la Lázaro 
Cárdenas, lo que indica que hay 
muchos patios o corrales donde existen 
acumulaciones de agua que están 
permitiendo el libre desarrollo 
del mosquito. Un dato revelador 
indica que si un zancudo pica a 
una persona, lo más probable 
es que se haya desarrollado en 
su mismo hogar o en el de los 
vecinos, pues el insecto tiene 
un área territorial de apenas 
200 metros a la redonda.

Por estas razones el 
día jueves 30 de abril dará 
inicio la segunda etapa de 

descacharrización, justamente ahí 
en la colonia Lázaro Cárdenas donde 
estarán presentes elementos de la 
Coordinación de Salud en Acaponeta 
como la Enfermera Ilian Cortés Rangel, 
de la oficina de promoción de la 
salud y el Dr. Oscar Octavio Torrero 
Ramos, epidemiólogo de la misma 
unidad de los Servicios de Salud 
en el Estado; asimismo personal de 
la Dirección de Obras y Servicios 
Públicos, encargados de cargar y 
subir a los vehículos los cacharros.

También los vectores de salud, 
además de aplicar el abate granulado, 
están elaborando encuestas para 
determinar en qué hogares existe un 
mayor problema que puede generar 
un problema tal que afecte a los 
vecinos y a toda la colonia, porque 
desgraciadamente existe una gran 

renuencia por parte de muchos 
pobladores a deshacerse de los 
cacharros u objetos contenedores de 
agua y mantienen patios, corrales, 
jardines u otros espacios llenos de 
elementos que favorecen al Aedes 
aegypti.

Hay que hacer mención que 
recientemente el Secretario de Salud 
de Nayarit, Pavel Plata Jarero, informó 
que clínicamente se ha confirmado 
el segundo caso de Chikungunya en 
esta entidad, por lo que se mantienen 
cercos sanitarios para evitar su 
propagación, pero es importante 
señalar que ambos casos fueron 
importados de otras entidades del 
país, indicó el funcionario estatal, 
que se trata de una mujer de entre 
40 y 50 años, quien en el pasado 
periodo vacacional viajó a Acapulco, 
Guerrero, donde pudo ser picada por 

un mosquito que la contagió 
de la enfermedad.

En Acaponeta no se ha 
registrado un solo caso de 
dengue hasta este momento, 
tan solo dos casos que han 
sido considerados simplemente 
como probables sin confirmarlos 
como tales, pero no se puede, 
ni se debe bajar la guardia 
ante este serio problema de 
salud pública.
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DEPARTAMENTO DE CONCURSOS Y PRECIOS UNITARIOS

GOBIERNO DEL ESTADO DE NAYARIT
SECRETARÍA DE OBRAS PÚBLICAS DEL ESTADO

LICITACION PUBLICA NACIONAL
RESUMEN DE CONVOCATORIA 002

De conformidad con la Ley de Obras Públicas y Servicios Relacionados con las Mismas, se invita a los 
interesados a participar en la Convocatoria No. 002-2015; referente a la Licitación Pública Nacional número 
LO-918004999-N02-15, misma que contiene las bases de participación, y que se encuentran disponibles para 
consulta en Internet: http://compranet.gob.mx y http://www.sopnay.gob.mx, o bien, en calle Eucalipto número 
70, colonia Burócrata Federal, código postal 63170, tel. (311) 129-68-00 ext. 6837 y 6839; fax: (311) 213-96-53, 
en Tepic, Nayarit, de lunes a viernes; de 9:00 a 14:00 horas, en días hábiles. 

“Este programa es publico, ajeno a cualquier partido político. Queda prohibido el uso para fines distintos a 
los establecidos el el programa”

TEPIC, NAYARIT, A 30 DE ABRIL DE 2015

ING. JUAN IGNACIO ÁVILA RUIZ
SECRETARIO DE OBRAS PÚBLICAS 

RÚBRICA

Volumen de licitación

Fecha de publicación en compraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Descripción de la licitación No. LO-
918004999-N02-15

Modernizacion de camino El Limon-Boca del Asadero 
(origen en El Limon), del km. 0+000 al km. 2+500, en 
varias localidades del Municipio de San Blas, Nayarit.

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

30/04/2015

08/05/2015, 11:00 horas

07/05/2015, 09:00 horas

Presentación y apertura de proposiciones 15/05/2015, 11:00 horas



Miércoles 29 de Abril  de 2015

Funcionó la acción en las galerías filtrantes; 
se cuenta con más agua: OROMAPAS

                              Jueves 30  de Abril  de 2015• www.genteypoder.com • No.  1691

Pedro Bernal/ Gente 
y Poder 

ACAPONETA.- Como se 
informó recientemente, en 
días pasados el Organismo 
O p e r a d o r  d e  A g u a 
Potable, Alcantarillado y 
Saneamiento de Acaponeta 
(OROMAPAS), que dirigen 
el L.A.E. José Carlos 
Ramírez Filippini y del 
Ing. José Luis Soto Díaz, 
hicieron unas adecuaciones 
a las galerías filtrantes que 
se ubican en los cauces del 
río Acaponeta, se trató de lo 
que nombran “llamadas de 
agua”, que no otra cosa que 
abrir unos canales alrededor 
de las galerías que permiten 
la libre circulación del agua 
del río Acaponeta, misma 

que habrá de ser filtrada y 
llevada por veneros a los 

pozos profundos o 
mantos freáticos, de 
donde con bombas se 
extrae el agua limpia y 
se lleva a los tanques 
de almacenamiento en 
el Cerro de la Cruz de 
donde se distribuyen 
al pueblo.

Además  de  l o 
anterior, ya con la 
confianza de tener 
agua suficiente para 
poder ser bombeada 
del subsuelo, se echó 
a andar una bomba de 
25 caballos de fuerza, 
que viene a eficientar 
y apoyar el trabajo de 
las otras dos bombas 
de 40 caballos que 

también están trabajando las 
24 horas del día.

Por ello, el Director de 
OROMAPAS Lic. José Carlos 
Ramírez Filippini, explica 
que desde el pasado sábado 
cuando la maquinaria que hizo 
la construcción de las “llamadas 
de agua” a la fecha, se ha 
incrementado notablemente el 
nivel del agua en los mantos 
freáticos, los cuales estaban 
casi secos, y los lugares que 
tenía desabasto, ahora tienen 

un servicio normal y en algunos 
casos abundante; ya los aljibes 
se encuentran llenos y en las 
partes bajas de la ciudad, el 
agua sube a los tinacos por 
gravedad.
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A u n  a s í ,  s e  s i g u e 
recomendando a la población 
que cuide el agua y no la 
desperdicie “barriendo” calles 
y banquetas con manguera o 
lavando los automotores con 
grandes cantidades de agua, 
arreglando además las fugas 
y tener cuidado de no dejar 
válvulas abiertas durante la 
noche y, sobre todo, ponerse 
al corriente en sus pagos 
mensuales.

Los esperamos por calle Zaragoza, esquina con Sonora  (frente a la clínica del Seguro Social)

Calidad, higiene y responsabilidad 
en sus alimentos

Con especial atención y esmerado servicio le ofrece:

Servicio a domicilio con teléfonos: 

01(389) 25-310-31 
25-331-59 o  

Con la especialidad de la casa tortillas hechas a mano

Carnes y pollos asados
Una gran variedad de tacos, 

quesadillas, vampiros

Taquería 
“El  Noé”

Atención personalizada de sus propietarios

Tecuala, Nayarit.
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Revoca tribunal candidatura 
de Ebrard a diputado federal

Amonesta INE a Morena por acto 
proselitista en un “templo”

México, DF. Por haber 
participado de forma simultánea 
en dos procesos de selección de 
candidatos a diputados federales 
por institutos políticos diferentes 
–el Partido de la Revolución 
Democrática y el Movimiento 
Ciudadano–, lo cual trasgrede 
la Ley General de Instituciones 
y Procedimientos Electorales, 
el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación revocó 
la candidatura plurinominal por 
este último partido al ex jefe de 
Gobierno de la ciudad de México, 
Marcelo Ebrard.

Por cuatro votos contra uno de 
los magistrados presentes en la 
sesión, se determinó que si bien 

el plazo final de la selección fue 
diferente, quedó acreditado que 
Ebrard se registró como aspirante 
al Partido de la Revolución 
Democrática, cuya resolución, 
en sentido negativo, se dio el 
22 de febrero.

En tanto, entre el 25 y 26 de 
febrero, a invitación de la dirigencia 
del Movimiento Ciudadano, 
fue ubicado como número uno 
en la cuarta circunscripción. 
El magistrado ponente, Pedro 
Penagos, argumentó que en el 
párrafo cinco del artículo 227 de 
la LGIPE se establece claramente 
que ningún ciudadano podrá 
buscar una candidatura por 
dos partidos diferentes, con la 

México, DF.- El Consejo General 
del Instituto Nacional Electoral (INE) 
decidió amonestar al partido Morena 
por la realización de un evento político 
del ex candidato presidencial Andrés 
Manuel López Obrador en un auditorio 
perteneciente a la iglesia de Ayotlán, 
Jalisco, en julio pasado.

La sanción fue aprobada por siete 
votos a favor y cuatro en contra, luego 
de un largo debate en torno a si el 
lugar donde se efectuó el encuentro 
se le podía considerar un templo, en 
donde por ley está prohibido llevar a 
cabo actividades políticas.

Entre los consejeros que votaron 
a favor estuvieron el presidente del 
Consejo, Lorenzo Córdova, Ciro 

Murayama, Pamela San Martín, 
Marco Antonio Baños, y Beatriz 
Galindo, quienes señalaron que la 
existencia de símbolos religiosos 
en el recinto, como un crucifijo, eran 

indicios suficientes para determinar 
que el lugar era utilizado para cultos 
religiosos.

En contra de tal argumentación, 
los consejeros Benito Nacif, Adriana 

México, DF. El caso Ayotzinapa 
(desaparición de 43 estudiantes, en 
Iguala, Guerrero) afectó a México 
en la evaluación internacional en 
cuanto a libertad de expresión 
y respeto a los derechos 
humanos, admitió la Secretaría 
de Gobernación (SG).

En el informe más reciente de 
la organización Freedom House  
(“Freedom of the press 2015”) se 
coloca a nuestro país dentro de 
la categoría de los “no libre”, con 
una escala media de 63 puntos 
negativos, mientras  países como 
Noruega y Suiza tienen 10.

El rango de 63 pone a México 
en la misma franja de Guatemala, 
Liberia, Armenia, Zambia, Ecuador, 
Guinea, Malasia, Pakistán, Turquía, 
Camerún y Afganistán, entre otros.

“No estamos entre los 18 
Estados calificados como peores, 
pero tampoco estamos en los ocho 
estados que el informe califica 
con mejores sustanciales.

“El año fue muy complejo para 
México, el propio informe da 
cuenta de un evento fundamental, 
el evento de Iguala, y pues 
este evento anuló algunos de 
los avances que tuvimos en 
el país, como la reducción en 
los niveles de violencia y los 
instrumentos que hemos echado 
a andar como el mecanismo para 

defensores de derechos humanos 
y periodistas”, dijo Roberto Campa 
Cifrián, subsecretario de Derechos 
Humanos de la SG.

En conferencia de prensa, 
el funcionario subrayó que el 
36 por ciento de los países 
evaluados están en la categoría 
de “parcialmente libres” y 65 
estados (32 por ciento) están 
como no libres, incluido México.

El reporte precisa al respecto 
que los periodistas son afectados 
por la intimidación y violencia 
ejercida incluso desde la esfera 
gubernamental, además de las 
acciones del crimen. En esta misma 
situación está Ecuador, Honduras, 
México, Perú y Venezuela, los 
cuales han recibido las peores 
calificaciones en la década.

El subsecretario Campa precisó 
que en dos  de tres categorías 
México aparece como no libre. 
“Confío en que con el trabajo que 
estamos haciendo, en el próximo 
reporte nuestro país aparezca al 
menos como parcialmente libre”.

México cuenta con un 
mecanismo de protección a 
periodistas y defensores de 
derechos humanos que desde su 
creación, hace un par de años, ha 
apoyado a unos 250 integrantes 
de estos gremios; el funcionario 
dijo que se hará énfasis en el 
trabajo preventivo.

Caso Ayotzinapa afectó imagen 
de México en DH: Gobernación

única excepción de que ambos 
institutos participen en coalición.

En respuesta a la impugnación 
de la postulación de Ebrard por 
parte del PVEM y Encuentro 
Social, Penagos dijo que esto 
no abona a la certeza por la 
simultaneidad de los procesos 
de selección.

Según los plazos que ambos 
partidos se dieron para elegir 
candidatos, está claro que fueron 
paralelos, que se dieron en el 
mismo momento, con la diferencia 
de 3 días. De acuerdo a los 
términos de la convocatoria 
para ser candidato por el MC, 
se evidencia que hay fases 
previas que Ebrard debió cumplir 
y que acreditan la participación 
simultánea.

Con ello, se desestimó el 
recurso como tercer interesado 
que presentó Ebrard, quien en 
su escrito explicó que sólo se 
registró para participar en el 
proceso interno del PRD y, en 
el caso del MC, se trató de una 
invitación, sin que haya participado 
previamente en las diferentes 
etapas de selección interna.

Sin embargo, los magistrados, 
determinaron que Ebrard sí incurrió 
en la participación simultánea de 
procesos de selección de ambos 
partidos.

Favela y Roberto Ruiz destacaron 
que el sitio no forma parte de la lista 
de templos que tiene registrados la 
Secretaria de Gobernación, y que 
había testimonios en torno a que el 
recinto tiene usos múltiples, desde 
actividades académicas hasta 
eventos de particulares.

P a b l o  G ó m e z , 
representante del PRD, 
dijo que los indicios no 
hacen prueba en procesos 
sancionadores, de manera 
que todos los que quieren la 
sanción no tiene un solo punto 
a favor más que sus deseos 
de reivindicar el estado laico 
de la peor forma posible, en 
la que incluso le hacen daño 
a ese principio.

J a i m e  C a s t a ñ e d a , 
r e p r e s e n t a n t e  d e 

Morena, calificó como meramente 
circunstanciales lo elementos que 
se esgrimieron para determinar que 
Morena cometió una irregularidad. 
No veo conductas punibles para 
sancionar, destacó.

¡APROVECHE!

SE VENDE 
GRAVA Y ARENA 

AL MENUDEO
INFORMES TELÉFONOS:

(TEL) 212 73 58 y 
(CEL) 311 136 39 81
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•	 El	Presidente	del	Consejo	de	Administración,	Néstor	Aguayo	Duran,	comentó	que	dicha	
empresa deshidrata diario más de una tonelada de mango, cuya producción es exportada 
a	los	Estados	Unidos	y	Europa,	pues	tiene	la	calidad	que	ambos	mercados	requieren	y	

buscamos ser más competitivos para comercializar a otros países, sostuvo..

América, Campeón de la Copa 
de Campeones de la Concacaf
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Compostela
*Tras generar 200 empleos directos

Empresa  deshidratadora de frutas “ABARI” 
beneficia a familias de la costa de Chila 

Compostela, Nayarit.- Por Donkey—Al cumplir 
casi 7 años de su instalación en la Comunidad 
de Zacualpán, la empresa deshidratadora de 
frutas denominada ABARI Agro productos 
SPR de RL, sigue siendo la principal fuente 
de empleos para las familias de la zona baja 
de Compostela..  

Su  titular Ingeniero Néstor Aguayo Duran, 
refirió el impacto económico de la planta 
deshidratadora al generar a solo 2 semanas de 
iniciar la zafra de mango,  más de 200 empleos 
directos e indirectos diarios, cuyos jornales, 
dijo  serán multiplicados a partir de la primer 

semana de mayo  de este año, aseguró.   
En este sentido dijo que Los trabajos que se 

están llevando a cabo son el deshidratado de 
mango y el empaque de mango para exportación 
ya que se está comercializando en Europa y 
en los Estados Unidos,

Sobre el producto explicó -que es un 
mango deshidratado orgánico—“tenemos la 
certificación de varias hectáreas de mango y 
esto fue prácticamente lo que nos abrió mercado 
en Europa y en los Estados Unidos”, preciso

 “La expectativa de esta organización es 
seguirse sosteniendo y continuar generando 
empleos apoyando a la población de esta 

región del municipio de Compostela, sobre todo, 
generar empleos a fin de seguir fortaleciendo la 
economía de las familias que nos apoyan con 
sus esfuerzo y dedicación” sostuvo .

Dijo que el 100 por ciento de mango que se 
está deshidratando, se va a exportación con 
inversiones de alrededor de 6 o 7 millones de 
pesos en la compra de fruta durante la zafra 
y su importancia reviste en la economía que 
genera en mano de obra, como corte del mango, 
y ensayos con otros 5  o 6 millones de pesos con 
el mantenimiento y sostenimiento de la planta 
procesadora en la región de la costa de chila

Aguayo Durán, quien se desempeña como 
Presidente del Consejo de Administración de 
dicha Planta deshidratadora de frutas, comentó 
que hasta el momento en las instalaciones de 
esta planta se está produciendo diario más de 
una tonelada de mango, mismas que están 
siendo exportadas a los Estados Unidos y 
Europa, pues el producto  tiene la calidad que 
ambos mercados requieren y buscamos ser más 
competitivos para comercializar a otros países.

La empresa ABARI, cuenta con su propia 
marca, etiqueta, código de barras, envasado, 
porque el mercado reclama calidad, concluyó. 

MONTREAL, Canadá.- Acostumbrados a venir 
de atrás, pues así cuentan sus hazañas, América 
ya ve hacia el sol naciente.

Las Águilas apelaron a los recuerdos, a las 
memorias triunfadoras en donde a pesar de ir 
en contra se han levantado con el vuelo como lo 
fue en aquella final del 2013 frente a Cruz Azul 
y no hace mucho tiempo frente al Herediano en 
donde llegaban con goleada, para en ambas, 
salir victoriosas.

Hoy se añade una nueva proeza, una de 
esas que también será imborrable y perdurará 
durante años debido al gran significado por el 
cómo y dónde se dieron las cosas, al tiempo 
de proclamarse monarca de la Concacaf e ir en 
diciembre próximo al Mundial de Clubes.

Y aunque en la ida amarraron el empate frente 
al Impact y comenzar esta noche en contra a 
temprana hora, Darío Benedetto, en tres ocasiones, 
y Oribe Peralta le dieron vida a las Águilas para 
ponerlas en lo más alto del podio en la zona de 
la Concacaf y a la vez subirlas al avión que las 
conducirá a Japón.

La hazaña se dio, la leyenda se alarga y pese 
a los sustos, América reina en el área, gracias 
a su de global 3-5 en donde apeló a su juego 
para dar cuenta de un Impact que hizo lo que 
pudo, pero no le alcanzó para frenar al nuevo 
monarca de la Concacaf. Éxito americanista, 
Matosas cumplió, la costumbre de los mexicanos 
en el Mundial de Clubes continuará, más allá de 
que los de Montreal fueran un digno oponente.

EN UN ABRIR Y CERRAR DE OJOS
Poco importó que América ofreciera uno de 

sus peores primeros cuarenta y cinco minutos 
en la era de Gustavo Matosas para echarse el 
título en el complemento.

América dejó crecer al rival, lo dejó jugar, 
pues supo que el Impact 
no les aguantaría el paso 
con aquel futbol que está 
basado en las hazañas, 
más allá de que perdieran 
la cabeza y regalaran varias 
tarjetas amarillas.

En este tiempo para el 
olvido, Impact se agrandó, 
los hizo ver mal, exhibió 
a la defensiva y marcó 
por conducto de Andrés 
Romero en gran jugada 

colectiva con Nacho Piatti que puso a soñar a 
los canadienses y en el que el “Chepe”, Pablito 
y Osvaldito perdieron la cintura.

Sin embargo, este guión fue para meterle más 
drama a la situación, pese a que el “flashback” 
se centró en la memoria de las Águilas, pues 
nuevamente les marcaron a temprana hora.

El hecho derivó en la ansiedad y desesperación 
de las Águilas, mismas en el que perdieron la 
cabeza y malbarataron las tarjetas amarillas. 
Aunado al poco orden y los grandes espacios 
que dejaron en la cancha.

Fin al primer tiempo y momento para replantear 
la situación. El tiempo Águila llegó y con él el 
boleto al Mundial de Clubes.

Por increíble que parezca, el Olímpico de 
Montreal enmudeció, su gente se apagó y el 
equipo de Klopas dejó de llegar, las piernas no 
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les dieron y los mismos once guerreros Águilas 
comenzaron a inclinar la balanza a su favor.

En cuestión de minutos, en 16, América escribió 
su proeza y se llevó el boleto a Japón. Benedetto 
al 49, Peralta al 64 y nuevamente Darío al 65 
apagaron todo esfuerzo canadiense y echaron a 
volar sus alas frente a un Impact que se fundió 
con el primer tanto de Darío.

La voltereta estaba dada en un abrir y cerrar 
de ojos, América apeló a sus raíces, fue campeón 
por méritos propios y por ese esfuerzo que lo 
caracteriza de un tiempo para acá, mientras 
que en el banquillo Matosas caía en la locura.

El replanteamiento causó efecto debido a que 
América tomó el balón, los puso a jugar a ras 
de pasto y se afanó en buscar lo soñado pese 
a que el Olímpico les impuso. La remontada así 
se ostentó; sin embargo, Darío, ya encarrerado 
marcó el tercero de su otra gran noche, como 
aquella frente al Herediano, otra vez un póker.

La locura estaba en el cuadro de Coapa, 
mientras que las caras tristes aparecieron en las 
casi 62 mil personas que creyeron en su equipo y 
en el futbol, y más cuando Jack aventajó, pero ya 
era muy tarde, las Águilas ya estaban “sentadas” 
en el avión hacia Tokio.

El reloj ya no dio para más, América se salió con 
la suya, se sacudió varios partidos sin victorias, 
tumbó las criticas y consiguió el primer objetivo de 
Matosas que labró el propio Mohamed, pero hoy 
el crédito es única y meramente de este equipo 
que siempre se levantó de la lona para erigirse 
como el campeón en la zona de la Concacaf, 
América voló así desde Canadá hacia Japón, 
país que no visita desde el 2006.
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Blanca Yesenia 
Jiménez Cedano

“Cuando se descubrió que la 
información era u negocio, la 

verdad dejó de ser importante”

Atentamente

Acaponeta, Nayarit, Abril 30 del 2015

Julio Inda 
Flores

El regidor de la 
demarcación #6 

Tecuala Nayarit 29/04/2015

Felicita por el día de la libertad de expresión al extraordinario 
medio informativo GENTEYPODER, por ser parte de la vida 

pública y política de los Tecualenses, felicidades a todos los que 
laboran en este medio de circulación estatal y local.

Su director general Antonio Lora Zamorano y a nuestro amigo 
director de la zona norte Acaponeta, Tecuala y Huajicori, Pedro 

Bernal Ávila.

“El arte de la expresión no me apareció 
como un oficio retórico, independiente 

de la conducta, sino como un medio para 
realizar plenamente el sentido humano”

Felicitaciones

Tecuala Nayarit 30/04/2015 

Ignacio Sánchez 
Betancourt

“El poder para moldear el 
futuro de una república estará 
en manos del periodismo de las 

generaciones futuras”.

Cordialmente:

En el día de la Libertad de Expresión voy a felicitar a 
mi amigo Antonio Lora Zamorano, Director General del 
importante medio informativo Gente y Poder, a Pedro 
Bernal, y a todo el personal que día con día nos hace 

llegar las noticias más importantes del acontecer diario 
de nuestro estado y municipio ¡muchas felicidades y 

enhorabuena!

Tecuala, Nayarit  a 30/04/2015.

Cronista de la Ciudad del 
XXXVI Ayuntamiento Municipal

Presidente del comité 
directivo municipal del PRI

Cordialmente:

“La grandeza no se enseña ni se 
adquiere; es la expresión del espíritu 

de un hombre hecho por Dios”

Misael Ceja 
Domínguez

Por el día de la Libertad de Expresión felicito a este 
medio tan importante por su manera de informar veraz y 
oportunamente los acontecimientos sociales, políticos, 
etc, etc… a su director general Antonio Lora Zamorano 

a Pedro Bernal director de los municipios Tecuala, 
Acaponeta, Huajicori, y a todos los que realizan este 
trabajo difícil, pero útil en la vida de los ciudadanos 

Nayaritas.

“En el día de la Libertad de Expresión”, felicito al director 
general, Lic.  Antonio Lora Zamorano y a Pedro Bernal Ávila, 
director de Acaponeta Huajicori y Tecuala, por su importante 
medio estatal y local GENTE Y PODER, y a todo el personal 

que en el labora. Porque en muy poco tiempo ha resurgido 
como uno de los medios informativo más importantes en la 

zona norte de Nayarit.

Contralora Municipal del 
XL H.Ayuntamiento
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ecualaT

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

T E C U A L A . -  E l 
Secretar io  Genera l 
de la Federación de 
Tr a b a j a d o r e s  d e l 
Municipio de Tecuala 
Nayarit, CTM, Marco 
Antonio Covarrubias 
Patrón,  hace una atenta y  
cordial invitación  a todos los 
cetemistas de este municipio, que 
unidos vayamos este primero de mayo 
al gran desfile obrero que habrá de 
celebrarse en la capital Tepic Nayarit, en 
punto de las 10 de la mañana, donde ahí 

acompañaremos, refrendaremos 
y demostraremos, la unidad 

y la fuerza obrera, como 
así lo ha requerido el líder 
máximo cetemista nacional 
don Joaquín Gamboa 
Pascoe, y además todo 
nuestro apoyo total a 
nuestro líder y secretario 

general, del estado Marcelino 
Aguirre Marcelo, por haberle 

devuelto a la CTM, en Nayarit 
su esencia obrera, su lucha en favor 

de los obreros cetemistas de nuestro 
estado, estando a la cabeza de este 
gran desfile de los obreros de México 
y en especial de Nayarit. 

INVITACION
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Primero de mayo día del trabajo
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* Debido a la afectación en las huertas de mango, 
estas arrojan hasta un 53 por ciento en perdidas 

*Tuvieron miedo que les robara cámara, asegura 
Martin Landa Verde
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Al amigo Layín no lo dejaron 
que participara en la noche de 

rompimiento de la feria

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- Oficialmente 
las perdidas en el cultivo de mango en esta 
zafra agrícola ascienden al 47 por ciento ya 
en globalizadas  las cifras afirmo ayer en 
entrevista el presidente de la junta de sanidad 
vegetal Ing. Blas Olivo Topete.

Micra Chema acabo de terminar el recorrido  
que se realizó por parte del personal técnico de 
aquí de la junta, y el personal de SAGARPA y 
luego de revisar los números que me acaban 
de entregar estos arrojan perdidas del orden 
del 47 por ciento por lo que la cosecha será 
solo del 53 por ciento por lo que la merma es 

bastante considerable entre los huerteros de 
la fruta, Olivo Topete explico que la variedad 
mayormente afectada por las lluvias atípicas 
de a finales del mes de enero y principios 
de febrero fue la del mango ataulfo,que es 
la variedad que mayor demanda tiene en 
el extranjero es la de mayor exportación a 
países como los Estados Unidos, China, 
Japón y Canadá,  también tuvimos pérdidas 
considerables en las variedades de mango  
Ken, Heider y Tommy, en porcentajes más 
bajos pero una vez que acabamos de cuadrar 
las cifras el resultado es que tuvimos pérdidas 
hasta por un 47 por ciento lo que viene siendo 
una cifra mucho muy considerable.

Y le seguimos buscando añadió el funcionario 

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla, 
Nayarit.- Martín Landa 
verde, manifestó ante 
el reportero de esta 
editorial las causas por 
las que el polémico 
presidente municipal de 
San Blas Hilario Ramírez 
Villanueva, decide no 
acudir a presenciar el 
desfile de rompimiento 
de nuestra máxima 
festividad en honor al 
santo patrón de Ixcuintla nuestro venerado Sr. 
de la Ascensión.

Bueno mira problemas graves para que Layin 
desistiera en su intento de venir al rompimiento 
de la feria no hubo la única cosa que sucedió 
es que a mí me dieron un permiso para la calle 
20 de Noviembre y I Corregidora y al final me 
cancelan el permiso y me dicen que no, el 
motivo de la cancelación del permiso es porque 
viene el amigo Layín, y les va a robar cámara 
así textualmente.

 Pero el señor les manda decir a todas las 

autoridades de Santiago 
que muchísimas gracias 
por su entendimiento 
por su ayuda por su 
apoyo que le dieron, y es 
todo lo que puedo decir. 
Pero se habló Martín de 
que Layín iba a traer 
a la banda el Limón, 
otros decían que era la 
original Banda el Limón 
cuando estas bandas ya 
estaban contratadas para 
tocar el 2 de mayo una 
en Guatemala, y otra 
en Aguas Calientes  al 

parecer. Bueno la verdad no sabría decirte ni 
que iba a regalar cerveza ni que esto ni que lo 
otro, estaba totalmente fuera de todo esto. Yo 
lo que sabía era nada más el p8unto del lugar 
donde estaría el amigo Layín.

Como se origina esta serie de comentarios 
donde sale a relucir el nombre de Martín Landa 
verde, Bueno esto fue una invitación que 
nosotros los amigos de Santiago le hicimos 
a Hilario Ramírez Villanueva, y él acepto con 
mucho gusto y al final no se concreta esto y 
pues ni modo así pasan las cosas, concluyo el 
entrevistado.

La variedad más afectada es 
la ataulfo: Blas Olivo Topete

de sanidad vegetal ya en 
globalizadas todas las variedades 
las pérdidas serían de alrededor 
de un 53 por ciento tomando 
en cuenta que la exportación 
será mínima, luego que el poco 
mango que se coseche será 
vendido principalmente a las 
empresas dedicadas a enlatar 
el jugo de la fruta mismas que 
abaratan el demasía la fruta a 
sabiendas de que el productor 
si no les vende el mango a ellos 
al precio que ellos ponen la 
fruta se les pudre en el suelo, al 
preguntarle a Olivo Topete, si no 
está programado algún apoyo por 
parte del gobierno federal para 
los mangueros dijo que ahora 
con lo del seguro catastrófico 
hubo algunos productores de 
mango que reportaron el siniestro 
ante la instancia correspondiente más tengo 
el entendido que no ha bajado el apoyo, 
precisamente yo estoy trabajando en eso para 
si es posible enviar el día de hoy a la SAGARPA 
la relación de los productores afectados para 
buscar la forma de que les pueda apoyar 
ya sea con insumos con fertilizante o con 

algo ya vez que luego en lo económico nos 
salen coiné que ya no hay, a ver si podemos 
hacer que aterrice con apoyos de fertilizante, 
pesticida o no sé que para eso estamos 
trabajando en este momento para ver que 
se puede hacer en favor de los productores 
de mango termino diciendo el presidente de 
sanidad vegetal Blas Olivo.

ATENDIDOS PERSONALMENTE POR SU AMIGO.

¨EL PUAS¨

LE OFRECE HIGIENE, CALIDAD, 
ATENCION Y BUEN SERVICIO EN:

CONTAMOS CON SERVICIO A DOMICILIO.

O VISITENOS EN CALLE ZARAGOZA FRENTE 
A MOTOS ITALIKA.

LLAMENOS AL

389-102-25-16.

TACOS DE PESCADO.
CAMARON.

MARLIN C/QUESO.
ENCHILADOS.

CAMARON C/QUESO.
PESCADO C/QUESO.

Y ALGO MÁS…

TA-CAPEADO

LOS ESPECIALES:
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Las cuatro semanas que faltan de campaña se las 
vamos a dedicar a Santiago Ixcuintla: Gallo Arellano

*Maricela Jiménez Hernández
Director de Santiago: José María Castañeda                                             Jueves 30 de Abril  de 2015 • www.genteypoder.com • No. 1691

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- En entrevista 
que nos concediera Maricela Jiménez 
Hernández, candidata a diputada federal 
por el partido humanista, señaló la nacida 
en el poblado de Amapa Nayarit, que ella 
milito anteriormente en el partido de la 
revolución democrática (PRD) en donde llegó 
a ser candidata a diputada por el décimo 
distrito, pero que ahora que se encuentra 
militando a invitación que le hiciera el 
partido humanista le está poniendo todas 
las ganas del mundo a su campaña.

-“Mira yo llegó al partido humanista 
porque nosotros tenemos 10 años en una 
organización que se llama ‘Unimos’, fui 
candidata por el PRD porque participamos 

en una alianza de facto pero como yo, como 
me invitaron en el partido humanista que 
todavía no se integraba a nivel nacional 
entonces fui invitada para participar aquí en 
Nayarit, y pues me invitaron a participar por 
la equidad de género, ya vez que las mujeres 
también deben de participar y me toco ser 
la candidata por el partido humanista que 
por primera vez va a participar en Nayarit, 
y soy candidata por el distrito número 1”.

-Maricela, el primer distrito comprende 
8 municipios,¿en los 30 días que faltan de 
campaña crees poder visitar los poblados 
de tu distrito?

-“Hasta ahorita llevo 3 municipios Tuxpan, 
Ruiz, y Santiago, me hacen falta todavía 
5 pero como no hay tanto dinero y apenas 

llevo 4 semanas de campaña me hace 
falta mucho que recorrer todavía, pero ya 
en esos 3 municipios que te menciono ya 
hemos caminado por las comunidades y 
me falta todavía tener que caminar más me 
faltan  todavía otras 4 semanas más si se 
toma en cuenta que el 3 de junio se termina 
ya la campaña pero vamos a continuar 
visitando los municipios y las localidades 
que nos hacen falta. Mira para sostener 
una campaña  con todas las de la ley me 
hace falta mucho el partido humanista 
no me ha dado mucho dinero pero con 
lo poquito que me han dado estamos 
trabajando ciertamente no traigo mucha 
gente en la brigada de campaña porque 
es pagarle a todos y baso la campaña en 
la gente que en el camino se nos une, y en 
una brigada de muchachas, y con  parte de 

mi familia ahí nos  vamos caminando no 
tengo carro propio porque soy pobre pero 
llevo el carro de mi Papá, sin embargo 
debo decirte que estamos trabajando muy 
bien y que tenemos buenos resultados con 
la gente, y es que la gente en sus casas 
me ha recibido muy bien porque la gente 
quiere un cambio, luego que hay muchas 
personas que ya están muy vistas en cada 
campaña, y la gente nos pide que haya 
un cambio verdadero tanto políticamente 
como de personas”. Concluyó Maricela 
Jiménez Hernández.

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- 
“Hemos avanzado gran parte de 
los 8 municipios donde hemos 
encontrado buenas respuestas 
y es que la gente confía en que 
se le vaya dando solución a 
sus rezagos y que sobre todo 
la tranquilidad es la confianza 
de que Efraín es un candidato 

igual que la gente igual que 
viene con ellos de la humildad”.

Al preguntarle al Gallo Arellano 
del porque ha relegado a 

Santiago, en su campaña dijo:
-“Yo pienso lo contrario he 

hecho como 6 visitas a Santiago, 
donde la verdad es que me 
motivo, y me emocionó el que 
al verme la gente por la calle 
realizando visitas domiciliarias  
la gente se ha ido sumando y 
considero que se han juntado 
entre 100 y 200 gentes atrás de 
nosotros acompañándonos en 
nuestras visitas domiciliarias, 
cuando he andado tocando 
puertas aquí en la cabecera 
de Santiago, cuando lo hice 
en Villa Hidalgo,  cuando lo 
he hecho en varios ejidos y 
en estas cuatro semanas que 
faltan la mayor parte de la 
campaña se la vamos a dedicar 
a Santiago, Si no se me ha visto 
en Santiago es porque estamos 
respetando las  indicaciones del 
INE no rebasando los límites de 
campaña, por eso no se ve un 

aparato enorme de publicidad 
detrás de mí. Debo de decirte 
que ya visitamos toda la cordillera 
de la región de las Haciendas.

En las Haciendas tuvimos una 
excelente respuesta de parte 
de la gente misma que llenaba 
las plazas, y bueno nosotros no 
podemos enviar boletines a los 
medios porque no hemos hecho 
ningún acuerdo con los medios 
de comunicación, derivado de 
que estamos respetando los 
topes de campaña, cuidando, 
cuidando no violentando lo 
que la propia ley nos dice, 
que los topes de campaña son 
muy recortados para hacer 
un convenio con los medios 
de comunicación cuando nos 
invitan cuando nos encontramos 
con los reporteros, con mucho 
gusto les decimos el trabajo 
que hemos venido haciendo a 
lo largo y ancho del municipio 

donde la verdad siento una gran 
confianza por el respaldo que 
he recibido en Santiago, y en 
el resto de los municipios de 
la zona norte”.

-Una pregunta final Gallo, este 
sábado es el rompimiento de la 
feria de Santiago, ¿acudirás?

-“Tengo 12 años viniendo a la 
feria de Santiago, y está vez no 
va a ser la excepción vamos a 
venir no a hacer campaña sino 
que vamos a venir a divertirnos  
como cualquier hijo de vecino, 
me encanta la música de banda  
y ese día en Santiago lo que 
sobran son bandas así es que 
aquí vamos a estar”.

Terminó diciendo el candidato 
tricolor a diputado por el primer 
distrito electoral Efraín el Gallo 
Arellano.

Candidata a diputada federal por el primer 
distrito bajo las siglas del Partido Humanista
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